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Com quase 6 mil internados e
mais de 300 mil ativos, novos
infectados despencam no PR

MÉDIAS MÓVEIS DE CASOS E MORTES CAÍRAM QUASE 40%

O Paraná alcança novas marcas na pandemia, com quase 6 mil internados em alas exclusivas para tratar covid-19, 
dos quais 2.454 estão em UTIs, e ultrapassa os 300 mil casos ativos, os maiores números já registrados. Contudo, 
pelo segundo dia seguido, o Estado informa números bem abaixo dos que vinham sendo confirmados até a semana 
passada e, como consequência, as médias móveis de casos e de morte despencaram quase 40%. l Geral 2
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BOM COMEÇO
Prefeitura de Foz

tem superávit 
de R$ 55 mi no 
quadrimestre
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COLABORAÇÃO
Itaipu conclui 
operação para 
elevar o nível 
do Rio Paraná
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Pazuello prometeu 80 respiradores ao oeste; só 35 chegaram
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DESPERDÍCIO
Em plena crise, 

Brasil perde água 
que abasteceria 

63 mi de pessoas
l Geral 7

PROMESSA
Ministros dizem 
que população 
será vacinada 

até o fim do ano
l Geral 12

Copa América

O Brasil vai sediar a Copa 
América, que começa no dia 
13 de junho. Os jogos devem 
ocorrer em Manaus, Brasília, 

Recife e Rio de Janeiro.

l Esportes 10
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Liga Nacional
O Cascavel Futsal fez 
sua primeira partida em 
casa pela Liga Nacio-
nal Futsal na noite 
de ontem e perdeu a 
invencibilidade que 
mantinha desde o iní-
cio do ano. A serpente 
tricolor recebeu o Atlân-
tico, de Erechim, abriu 
dois gols de vantagem 
(Pintinho e Gessé), 
mas o visitante virou 
na segunda etapa: 3 a 
2, com gols de Sergi-
nho, Allan e Vini. Com 
a vitória, o Atlântico 
soma sete pontos, na 
ponta do Grupo B, e 
o Cascavel fica com 
seis pontos, na ter-
ceira colocação.
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Curitiba - Ainda registrando 
alguns números recordes, como 
5.945 internados (2.454 em UTIs) 
e 301.305 casos ativos (com 
capacidade de transmissão), a 
Secretaria de Saúde informa 
pelo segundo dia seguido 
uma forte queda de novos 
casos e mortes por covid-19. 
Em decorrência, as médias 
móveis de casos e mortes 

despencaram quase 40%.
Nessa segunda-feira, foram 

confirmados 1.308 novos casos 
e 22 mortes; no domingo, foram 
2.399 e 28, respectivamente. 
Com isso, a média móvel (de 
sete dias) de casos caiu para 
3.095/dia, queda de 36%, e a de 
mortes caiu 39%, para 63/dia.

Embora no fim de semana 
possa haver queda no número 

de confirmações, ainda assim 
são os menores informados em 
três meses e meio, ou seja, desde 
a primeira quinzena de fevereiro, 
antes do pico de março.

A Secretaria de Saúde não 
informou a razão da queda, 
mas, no boletim, constam 
apenas 4 mil exames em aná-
lise. Já no caso das mortes, 
pode ser atraso no envio dos 

dados das Regionais de Saúde, 
mas o que acontece desde o iní-
cio da pandemia.

Ontem, por exemplo, Foz 
do Iguaçu confirmou 11 óbitos, 
enquanto Cascavel informou 
sete. Essas mortes ainda não 
constam no boletim estadual, 
que totaliza 1.087.596 infectados 
desde o início da pandemia, dos 
quais 26.272 não sobreviveram.

Já com relação aos lei-
tos, mesmo com incremento 
nos últimos dias, o Estado 
se mantém com 95% de taxa 
de ocupação de UTIs, tendo 
apenas 90 disponíveis, das 
1.954 SUS. A maior taxa é 
da Macronoroeste, de 97%, 
seguida da Macro-Oeste, 
com 96%, sendo 8 e 14 leitos 
vagos, respectivamente.  

Apesar de recordes, Paraná tem 
queda de novos casos e mortes

 O Paraná distribuiu nessa 
segunda-feira (31) 37.440 

doses da vacina contra covid-
19 produzida pela Pfizer/

BioNTech a 21 municípios do 
Paraná. Desses, 12 recebem 
o imunizante da farmacêu-
tica norte-americana pela 

primeira vez. A ação faz parte 
de uma estratégia de des-
centralização das vacinas 
para o Interior do Estado.

Os municípios contem-
plados pela distribuição são 

Araucária, Campo Largo, 
Curitiba, Ponta Grossa, 

Guarapuava, União da Vitória, 
Pato Branco, Francisco 
Beltrão, Foz do Iguaçu, 

Cascavel, Campo Mourão, 
Umuarama, Paranavaí, 

Maringá, Apucarana, Londrina, 
Bandeirantes, Jacarezinho, 
Santo Antônio da Platina, 

Toledo e Telêmaco Borba. Com 
isso, a vacina chega a 17 das 22 
Regionais de Saúde do Paraná.

Quatro regionais rece-
bem os lotes por via terres-
tre: Curitiba e RMC, Ponta 
Grossa, União da Vitória e 

Telêmaco Borba. As demais 
regionais receberão as doses 

por via aérea, partindo do 
Aeroporto Bacacheri. São 

elas Guarapuava, Pato 
Branco, Francisco Beltrão, 
Foz do Iguaçu, Cascavel, 
Toledo, Campo Mourão, 
Umuarama, Paranavaí, 

Maringá, Londrina, Cornélio 
Procópio e Jacarezinho. 

As doses integram a 
21ª remessa de vacinas do 
Ministério da Saúde, e são 

destinadas aos grupos prio-
ritários de comorbidades e 
pessoas com deficiência.

 A Secretaria da Saúde do 
Paraná orientou os municípios 
a ampliarem a vacinação no 
grupo prioritário de pessoas 
com deficiência permanente 
grave e que deixem de exigir a 
comprovação do cadastro no 
BPC (Programa de Benefício de 
Prestação Continuada). O bene-
fício é concedido pelo governo 
federal para idosos e pessoas 
com deficiência em situação de 
vulnerabilidade social.

Após análise técnica, a 
Secretaria verificou que parte 
desse público, ainda que enqua-
drada no grupo prioritário, não 

possui o cadastro, o que os 
impedia de ter o acesso à vacina. 
“Não queremos dificultar nem 
burocratizar a vacinação, prin-
cipalmente neste momento. O 
objetivo do governo do Estado, 
orientado pelo governador 
Ratinho Junior, é fazer com que 
as vacinas cheguem até os para-
naenses o mais rápido possível 
para que em breve todos este-
jam imunizados”, disse o secre-
tário da Saúde, Beto Preto.

Pessoas elencadas nesse 
grupo deverão apresentar lau-
dos médicos ou documentos 
oficiais com indicação da 

deficiência para receber o 
imunizante.

Ainda segundo o secretário, 
essa mudança pode beneficiar 
mais pessoas que já possuem 
direito à vacina. “Acreditamos 
que essa flexibilização irá possi-
bilitar maior abrangência den-
tro dos grupos prioritários, além 
de aumentar a cobertura vacinal 
dessa população que já é consi-
derada como prioritária, mesmo 
sem o BPC”, afirmou Beto Preto.

NÚMEROS
Segundo os dados do 

Ministério da Saúde, o Paraná 

já aplicou 3,6 milhões de doses 
de vacina contra a covid-19 
até essa segunda-feira (31). 
Ao todo, 17.007 doses foram 
aplicadas no grupo de deficiên-
cia permanente grave, sendo 
16.912 primeiras doses (D1) e 
95 segundas doses (D2).

A estimativa do Ministério 
da Saúde é de que o Estado 
tenha 400.682 pessoas dentro 
deste grupo prioritário. A vaci-
nação destas pessoas iniciou 
simultaneamente com o grupo 
de comorbidades, gestantes e 
puérperas, estimados em mais 
1,3 milhões de paranaenses.

Saúde não exige mais cadastro no BPC

Cascavel - O HUOP (Hospital 
Universitário do Oeste do 
Paraná) completou 32 anos em 
31 de maio de 2021, mas a atua-
ção da instituição inicia ainda na 
década de 70 e é marcada por 
muitas dificuldades e supera-
ções. Nesse aniversário, quem 
conta essa história são servido-
res, que passaram por diversos 
momentos dessa trajetória, e 
que inclusive ingressaram no 
hospital nos primeiros plantões.

“Eram poucos médicos no iní-
cio. Eu acabei no primeiro plantão, 
no pronto-socorro e na UTI para 
começar”, conta o médico cardio-
logista José Fernando Martins.

As dificuldades eram muitas, 
de acordo com os servidores, 
como a falta de funcionários e 
até de mesmo medicamentos. 
“Não tinha enfermeira em cada 
setor nem mesmo médicos. Era 
complicado ter que chamá-los 
em outras unidades”, diz a téc-
nica de Enfermagem Jeni Hotz.

Servidores contam a história do Hospital 
Universitário, que completa 32 anos

“Também passamos por 
momentos de falta de materiais, 
falta de medicamentos... Lembro 
que, às vezes, não havia nem 
mesmo dipirona para administrar 
nos pacientes. Foram momentos 
de muita dificuldade”, conta a enfer-
meira Nelsi Stormoski Ferreira.

Na época Hospital Regional, 
a instituição sempre teve grande 
demanda de atendimentos na 
região. Eram 180 leitos, quando 
foi inaugurado em 31 de maio 
de 1989, e, mesmo enfrentando 
dificuldades, expandiu-se e tor-
nou-se referência.

“Antes da inauguração acha-
vam que era um hospital muito 
caro para ser tocado, precisamos 
mostrar a viabilidade do hospi-
tal para região”, enfatiza José 
Fernando, que também foi 
diretor da instituição na época 
em que foi realizada a trans-
formação do Hospital Regional 
de Cascavel para Hospital 
Universitário do Oeste do Paraná.

“Não caberia continuar 
como Hospital Regional, pois os 
hospitais universitários tinham 
mais investimentos. Então luta-
mos por isso, para agregar o 
curso de Medicina e outros cur-
sos da saúde. Foi uma luta que 
valeu à pena”, enfatiza o médico.

INAUGURAÇÃO
Antes da inauguração do 

Hospital Regional de Cascavel, 
proposto na década de 70, houve 
diversos impasses que inviabiliza-
ram a entrega da obra. Em 1975, 
teve início o projeto técnico e 
arquitetônico e em 1977 se ini-
ciaram as obras, com objetivo de 
atender as necessidades da área 
de influência da Usina de Itaipu.

A obra foi interrompida em 
1982, quando houve discussões 
para transformação do projeto em 
uma unidade de psiquiatria. Foi 
apenas em 1987 que aconteceu a 
retomadas das obras do Hospital 
Regional de Cascavel, inaugurado 

no dia 31 de maio de 1989.
O Huop conta hoje com 279 

leitos hospitalares e é referência 
no atendimento da macrorre-
gional, que abrange cerca de 2 
milhões de habitantes.

Hoje o Huop é referência para 
atendimento de pacientes com 
covid-19. A abertura dos leitos, 
exclusivos para esse atendimento, 
começou em março de 2020 e, de 
forma gradativa, chegou a 70 UTIs. 
Já são mais de 1,2 mil pacientes 
atendidos durante a pandemia.

Estado distribui 
37.440 doses 

da Pfizer

falecimentos

Óbitos registrados ontem, até 
às 17h, pela Acesc, em Cascavel

João Nogueira De Oliveira (63)
João Serafim Batista (83)
Vicencia Pereira Lemes (95)
Rafael Facci Ribeiro (21)
Iolanda Pontes Rodrigues Lourenço (88)
Nm - De Fatima Povoroznik (0)
Milton Rogerio Mantovanello (65)
Reinaldo Camargos Lopes (71)
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E o pai?
A ação de Flávio é conside-
rada um indicativo de que o 
partido deve filiar também 
o presidente Jair Bolsonaro. 
Durante a reunião de ontem, 
o presidente do Patriota, 
Adilson Barroso, não escon-
deu o desejo de receber o 
presidente da República: 
“Vamos ser grandes. Ele 
[Bolsonaro] vem hoje para o 
partido sem pedir uma bala. 
Aqui no Patriota ele confia 
em mim e não quer nada de 
nós”, disse Barroso.

Vice de Ratinho? 
A ida de ao menos um Bol-
sonaro ao Patriota pode dar 
maior visibilidade ao depu-
tado federal Evandro Roman, 
de Cascavel, e já tem gente 
o colocando como vice de 
Ratinho Junior ano que vem. 

90 dias e contando
A PEC do fim do foro privile-
giado, proposta do senador 
Alvaro Dias (Podemos-PR) 
já aprovada no Senado, 
está pronta para ser levada 
ao plenário da Câmara dos 
Deputados desde 11 de 
dezembro de 2018, quando 
os deputados deram aval ao 
texto em comissão especial. 
Na atual legislatura, a PEC 
do fim do foro é a proposta 
que mais recebeu requeri-
mentos para votação: foram 
26 pedidos apresentados 
por deputados de 11 parti-
dos (Podemos, PSB, Novo, 
PSL, PSD, Avante, PSDB, 
MDB, Solidariedade, Repu-
blicanos, Cidadania).

Licença-prêmio 
A Assembleia Legislativa 
aprovou, ontem, em pri-
meiro turno, por 31 votos 
favoráveis, 16 contrários 

Flavio Bolsonaro no Patriota
O senador Flávio Bolsonaro confirmou ontem sua filiação 
ao partido Patriota. O filho do presidente Jair Bolsonaro 
havia comunicado sua desfiliação do Republicanos na 

última semana e afirmara que pretendia se filiar na mesma 
legenda do pai: “Com muita honra, comunico minha filiação 
ao Patriota. Participei diretamente de sua refundação, em 
2018, desde a elaboração de seu estatuto, com previsão 
inédita de ser o 1ª partido de direita do Brasil, até a esco-

lha do nome ‘Patriota’”, disse o senador.

Transparência total
Foz do Iguaçu está entre as 36 cidades paranaenses a 

atingir 100% de transparência no processo de vacinação 
contra a covid-19, conforme o levantamento feito pelo TCE-
-PR. Entre os municípios com mais de 250 mil habitantes, 
Foz do Iguaçu foi o único a atingir nota máxima, à frente de 
Cascavel (95%), Londrina (90%), Maringá (70%), São José 
dos Pinhais (70%) e Ponta Grossa (15%). Dentre os outros 
34 municípios que atenderam a 100% dos critérios, estão 
outros oestinos: Céu Azul, Guaíra, Ibema, Jesuítas, Mare-
chal Cândido Rondon, Pato Bragado, Terra Roxa e Toledo.

e três abstenções, projeto 
da Procuradoria-Geral de 
Justiça que estabelece o 
estatuto dos servidores 
do Ministério Público do 
Paraná e recria a licença-
-prêmio para os funcionários 
do órgão. O MP alega que a 
proposta garante isonomia 
com os servidores do Tribu-
nal de Justiça do Paraná e 
do Tribunal de Contas (TCE/
PR). Em 2019, a Alep apro-
vou proposta do Governo 
Ratinho Júnior que extinguiu o 
benefício para servidores do 
Executivo, alegando necessi-
dade de corte de gastos. 

CNM 2021-2024
Com homenagem às mais de 
460 mil vítimas da covid-19 
no Brasil e reconhecendo a 
importância de mais par-
ticipação de mulheres na 
política, o presidente de 
honra da CNM (Confedera-
ção Nacional de Municípios), 
Paulo Ziulkoski, assumiu o 
próximo triênio da entidade 
nessa segunda (31). A nova 
diretoria empossada estará à 
frente da Gestão 2021-2024.

Mobilização
O deputado Michele Caputo 
(PSDB), coordenador da 
Frente Parlamentar do Coro-
navírus da Assembleia Legis-
lativa do Paraná, destacou a 
mobilização da FNP (Frente 
Nacional de Prefeitos) pela 
vacinação contra a covid-19 
por critério de idade decres-
cente, a partir dos 59, inde-
pendente de comorbidade ou 
não. “É na faixa etária entre 
50 e 60 anos que se concen-
tram as maiores partes das 
comorbidades. A decisão des-
burocratiza, deixa de trazer 
confusão, e agiliza a vacina-
ção, o que mais precisamos 
agora”, disse. 

Foz do Iguaçu - A secretária 
de Fazenda de Foz do Iguaçu, 
Salete Horst, apresentou nessa 
segunda-feira (31) as contas da 
prefeitura dos primeiros quatro 
meses de 2021, com equilíbrio 
financeiro e superávit de R$ 55 
milhões. O Município arrecadou 
R$ 454,5 milhões, ante os R$ 
418,9 milhões no mesmo qua-
drimestre de 2020, alta de 8,5%. 
As áreas ligadas ao turismo e a 
eventos ainda são as mais pre-
judicadas na pandemia, mas 
o mercado imobiliário segue 
aquecido na cidade.

Os números foram apresen-
tados em audiência pública na 
Câmara de Vereadores. O pre-
sidente da Comissão Mista da 
Câmara de Vereadores, Rogério 
Quadros, conduziu a reunião, 
que ocorreu de forma virtual 
devido aos protocolos de segu-
rança sanitária devido à pande-
mia da covid-19. 

O diretor de Gestão Orça-
mentária, Darlei Finkler, aponta 
que o resultado orçamentário 
do período, entre receitas e des-
pesas empenhadas, alcançou R$ 
28,4 milhões, e, entre o arreca-
dado e o pago no período, de R$ 
55 milhões. “Houve uma recu-
peração das receitas de trans-
ferência da União e do Estado. 
As do Município, que são o ISS 
[Imposto sobre Serviços], ainda 
não se recuperaram”, relatou.

PRECAUÇÃO
O superávit reflete a cau-

tela da prefeitura, principal-
mente em relação ao indício 

de menos investimentos, para 
que não haja o risco de faltar 
recursos financeiros no enfren-
tamento da pandemia. Entre os 
destaques do equilíbrio finan-
ceiro do quadrimestre estão os 
repasses oriundos das cotas 
do FPM (Fundo de Participa-
ção dos Municípios) e do ICMS 
(Imposto sobre Circulação de 
Mercadorias e Serviços), que 
apresentaram alta de 19,9% e 
19,2%, respectivamente. 

“Esse superávit só foi possí-
vel porque, em relação à receita, 
houve aumento bruto de 8,5%, 
contra só 2,6% nas despesas”, 
explicou Finkler. A despesa 
total empenhada no primeiro 
quadrimestre de 2021 foi de 
R$ 426 milhões, contra R$ 415 
milhões do mesmo período do 
ano passado, ressaltou o diretor 
de Gestão Orçamentária. “Isso 
considerando uma despesa de 
R$ 24,5 milhões especificamente 
no enfrentamento da covid-19, 
dos quais R$ 22,1 milhões na 
área da saúde”, completou. 

Para alcançar o valor, foram 
utilizados recursos próprios de 
R$ 12 milhões e R$ 9 milhões de 
repasses dos governos federal e 
estadual; além de R$ 2,4 milhões 
da área de assistência social, 
principalmente para a aquisição 
de cestas básicas.

A prefeitura registrou ainda, 
no quadrimestre, alta de 12,9% 
nos repasses da União para 
enfrentamento à covid-19 - R$ 
7,9 milhões este ano, contra R$ 
6,9 milhões no mesmo período 
do ano passado. “Esse aumento 

é reflexo dos esforços da gestão 
para viabilizar recursos para o 
Município, diante da situação 
diferenciada que possui por 
estar em uma região de fron-
teira; e também foi necessário 
diante do aumento de leitos 
no hospital municipal”, desta-
cou a secretária municipal da 
Fazenda, Salete Horst. 

MERCADO IMOBILIÁRIO
A apresentação das contas 

da prefeitura, prevista na Lei de 
Responsabilidade Fiscal, confir-
mou o bom momento que vive o 
mercado imobiliário. De janeiro 
a abril deste ano, o Município 
arrecadou R$ 12,6 milhões com 
o ITBI (Imposto sobre a Trans-
missão de Bens Imóveis), alta 
superior a 67,4% no compara-
tivo do mesmo período do ano 
passado - R$ 7,5 milhões.

O demonstrativo revelou que 
os setores de turismo e eventos 
ainda não estão se recuperando 
financeiramente devido à crise 
pandêmica. A constatação apa-
rece nos números do ISS, a prin-
cipal fonte tributária própria do 
Município. No período, houve 
uma queda de 15,7%, no com-
parativo aos mesmos meses do 
ano passado - R$ 29,9 milhões 
em 2021, contra R$ 35,5 milhões 
em 2020. A secretária disse que 
a audiência leva os dados “da 
gestão municipal à sociedade, 
a transparência na arrecadação 
e uso dos recursos públicos”. 

Todas as informações da 
prestação de contas estão no 
Portal da Transparência.  

Prefeitura tem superávit 
de R$ 55 milhões no ano

Cascavel - Foi aprovado 
nessa segunda-feira (31) o Pro-
jeto de Lei nº 64 de 2021, que 
autoriza a Prefeitura de Cas-
cavel a promover a amortiza-
ção de parte do déficit técnico 
atuarial ao Regime próprio de 
Previdência Social de Cascavel 
para o exercício de 2021.

O Município deverá rea-
lizar a amortização do défi-
cit técnico atuarial de 2021 e 
repassar ao IPMC o total de R$ 
32.208.95,00. Até agora, foram 
quitadas quatro parcelas de R$ 
3.101.066,31, totalizando R$ 
12.404.265,24. O valor rema-
nescente de 2021 a ser amorti-
zado será de R$ 19.804.692,73. 

A cada exercício financeiro, 
será realizada uma avaliação 

atuarial por instituição ou pro-
fissional devidamente creden-
ciado pelo IBA (Instituto Brasi-
leiro de Atuária).

Nesse sistema de previ-
dência, há o que se conhece 
por custo suplementar ou 
déficit  técnico  a tu a r i a l , 
representado pelo valor 
atual dos compromissos do 
IPMC com os servidores ati-
vos, aposentados e pensionis-
tas, menos o valor atual das 
receitas de contribuições 
dos servidores e do empre-
gador, atualmente fixados em 
14% para cada um.

Uma das causas do custo 
suplementar é o déficit criado 
no passado por insuficiência 
de contribuições ou falta de 

ganhos financeiros ou perdas 
atuariais. Esse passivo atuarial 
é determinado por processo 
matemático/atuarial conside-
rando vários elementos, entre 
eles o valor dos benefícios 
assegurados de prestação 
continuada (aposentadoria e 
pensão por morte), expecta-
tiva de sobrevivência, proba-
bilidade de morte e invalidez 
e valor da folha de vencimen-
tos dos segurados.

Para a cobertura do défi-
cit é estabelecido um plano 
de amortização com prazo 
máximo de 35 anos e revisado 
anualmente. O plano atual 
prevê o equacionamento do 
déficit até o ano de 2055, por 
meio de aportes crescentes.

Câmara aprova plano de pagamento de 
dívida da prefeitura com IPMC para 2021



4 GERAL   Terça-feira 1o de junho de 2021 @oparana hojenews

Da Redação ADI-PR Curitiba  
Coluna publicada simultaneamente em 22 jornais e por-
tais associados. Saiba mais em www.adipr.com.br

UNIVERSIDADE ESTADUAL DO OESTE DO PARANÁ
HOSPITAL UNIVERSITÁRIO DO OESTE DO PARANÁ

EXTRATO DE EDITAL DE LICITAÇÃO
CONCORRÊNCIA Nº 002/2021 – HUOP/UNIOESTE - Objeto: Contratação de 
empresa especializada para prestação de serviços administração e gestão de 
dados dos processos e boas práticas no reprocessamento de produtos para à 
saúde para atender às necessidades do Centro de Materiais e Esterilização do 
Hospital Universitário do Oeste do Paraná. Valor máximo total: R$ 
3.537.762,00. Protocolo dos envelopes até 15/07/2021 às 09h, no Protocolo 
do HUOP, na Av. Tancredo Neves, 3224, Bairro Sto. Onofre, CEP 85.806-
470/Cascavel-Pr. Abertura: 15/07/2021 às 09h30min, na sala de Licitações do 
HUOP. Inf. Complementares: Com. de Licitação, Fone: (45) 3321-5397, ou nos 
sites www.unioeste.br/huop ou www.comprasparana.pr.gov.br. Cascavel, 
31/05/2021.

 

 
 

AVISO DE LICITAÇÃO-UAG: 926097 
EXTRATO DE EDITAL DE LICITAÇÃO MODALIDADE PREGÃO 
ELETRÔNICO N° 592/2021 – Objeto: Aquisição de Banho Seco e Centrí-
fuga para o laboratório de Testagem de SARS-COV-2 do HUOP. Valor máximo 
previsto: R$ 18.000,00 – RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS: A partir 
das 8h00 do dia 02/06/2021, no sítio https://www.gov.br/compras/pt-br/sis-
temas/comprasnet-siasg ABERTURA DAS PROPOSTAS E RECEBI-
MENTO DOS LANCES: A partir das 08h30min. do dia 16/06/2021 horá-
rio de Brasília/DF no mesmo endereço eletrônico. O edital e as demais infor-
mações complementares encontram-se à disposição dos interessados junto à 
Comissão Permanente de Licitação, na Universidade Estadual do Oeste do 
Paraná (UNIOESTE/Reitoria), na Rua Universitária, 1619 – Jardim Uni-
versitário – Caixa Postal n°. 00701 – CEP 858190110 – Cascavel – Paraná, 
ou pelo Fone: (45) 3220-3042 ou ainda na homepage www.unioeste.br, em 
conformidade com o Decreto Estadual n°. 2.504/04, de 07 de janeiro de 2004 
– Cascavel 31 de maio de 2021 (Bárbara Zanini – Pregoeira). 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

A Companhia de Saneamento do Paraná - SANEPAR torna público que recebeu do Instituto 
Água e Terra - IAT a Autorização Florestal - AF nº 20415202119947 do seguinte 
empreendimento: Implantação do SES. Endereço: diversos lotes. Município: Catanduvas/PR.
Validade: 30/04/2023.

A Companhia de Saneamento do Paraná – SANEPAR torna público que requereu ao IAT
Autorização Florestal do seguinte empreendimento: Atividade: Corte de vegetação para obras 
de utilidade pública da EEE Melissa e Linha de Recalque. Endereço: Zona rural (próximo ao 
Residencial Barcelona). Município: Cascavel / PR.

 Cascavel - No início de março, 
quando o sistema de saúde da 
Macrorregional Oeste do Paraná 
havia colapsado, o então minis-
tro da Saúde, Eduardo Pazuello, 
visitou Cascavel e prometeu que o 
Ministério enviaria à região oeste 
80 respiradores para permitir a 
abertura de novos leitos de UTI 
(Unidade de Terapia Intensiva) e 
auxiliar no tratamento de pacien-
tes com covid-19. 

Na época, o Ministério da 
Saúde informou que seriam 45 
respiradores para Cascavel (25 
para UPAs, 10 para o HUOP e 10 
para o Hospital São Lucas), 10 
respiradores para Guaíra e 25 
para Foz do Iguaçu.

Passados mais de dois meses 
e com o sistema em vias de novo 
colapso, apenas 30 respiradores 
foram entregues.

Em Cascavel, a Secretaria 
de Saúde informou que rece-
beu diretamente do Ministério 
15 dos 45 equipamentos pro-
metidos naquela oportuni-
dade. Desses, cinco foram para 
o Hospital Universitário, três 
para o Hospital de Retaguarda 
e sete para a UPA Brasília.

A Prefeitura de Foz do Iguaçu 
confirmou ter recebido 20 respi-
radores do Ministério da Saúde.

Em Guaíra, o secretário 
municipal de Saúde, Marcos 
Rigolon, disse que nenhuns 
dos dez respiradores prometi-
dos chegaram. Comentou ainda 
que solicitou outros cinco respi-
radores via Conasems (Conselho 
Nacional de Secretarias Munici-
pais de Saúde), pedido que tam-
bém não foi atendido.

O Ministério da Saúde confir-
mou que não foram entregues 
todos os respiradores prometidos 
pelo ex-ministro da Saúde. Con-
tudo, disse que presta apoio irres-
trito aos estados e aos municípios 
durante a pandemia. Segundo o 
Ministério, a distribuição dos 
ventiladores pulmonares ocorre 
mediante solicitação enviada 
pelos gestores municipais e 
estaduais e deve seguir alguns 
critérios previstos em lei para 
serem entregues.

DIVERGÊNCIAS
Durante a apuração desse 

material, a reportagem do Jornal 
O Paraná encontrou divergências 
referentes à entrega de respirado-
res durante a pandemia. 

De acordo com o Ministério da 
Saúde, foram enviados para Cas-
cavel 50 equipamentos desde o 
início da pandemia. As entregas 
começaram em agosto de 2020, 
quando teriam sido entregues 

Dos 80 respiradores 
prometidos pelo MS, 
só 35 foram entregues

dez respiradores e outros dez 
em setembro. Mais duas entre-
gas ocorreram em 2021, uma em 
fevereiro (15) e outra em março 
(15 equipamentos), o que totali-
zaria os 50 aparelhos. Os dados 
fornecidos pelo Ministério da 
Saúde também podem ser confe-
ridos na plataforma Localiza SUS, 
que mostra informações finan-
ceiras, de leitos, medicamentos, 
entrega de vacinas e respiradores 
durante a pandemia da covid-19.

Já a Secretária de Saúde de 
Cascavel informa que recebeu 
do Ministério da Saúde apenas 
40 equipamentos desde o início 
da pandemia. São 15 respirado-
res enviados diretamente pelo 
Ministério da Saúde e 25 repas-
sados pela Sesa (Secretaria de 
Saúde do Paraná). A reportagem 
não conseguiu descobrir onde 
teriam parado os dez respirado-
res enviados em setembro.

A Secretária de Saúde do 
Paraná informa que Cascavel 
recebeu 16 ventiladores do Minis-
tério da Saúde, sendo dez para o 
Hospital do Coração (Salete) e 6 
para a prefeitura, mas não infor-
mou a data de entrega. Além 
disso, houve o envio de mais dez 
ventiladores e dez monitores 
para o Hospital do Coração em 
dezembro, contudo, esses equi-
pamentos foram devolvidos pelo 
hospital por impossibilidade de 
abertura de leitos por falta de 
equipe técnica.

Além disso, a Sesa informou 
que Cascavel recebeu outros 
37 ventiladores, referentes a 
doações de cooperativas e que 
foram entregues para o HU. De 
acordo com a Sesa, o Município 
de Cascavel teria recebido 53 
ventiladores, no total, sendo 16 
do Ministério da Saúde e 37 de 
demais doações.

Nova estrutura
A Amop vai enviar ofício 
ao governo do Estado do 
Paraná pedindo o fortale-
cimento da estrutura da 
Adapar (Agência de Defesa 
Agropecuária do Paraná). A 
agência promove a saúde 
animal, a sanidade vegetal, 
a inocuidade dos alimen-
tos, a conformidade do 
comércio e uso de insu-
mos agropecuários, o uso 
adequado do solo agrícola, 
com responsabilidades 
compartilhadas entre as 
partes interessadas, em 
benefício da sociedade.  
“Não faz sentido a Adapar 
possuir mais colaboradores 
na capital do Estado do que 
na nossa região”, entende 
Marcio Rauber, prefeito de 
Marechal Cândido Rondon.

Corrida eleitoral
Líder do Governo na 
Câmara, o deputado 
Ricardo Barros (PP) afir-
mou que as manifestações 
contra o presidente Jair 
Bolsonaro, no sábado, ante-
cipam a corrida eleitoral ao 
Palácio do Planalto. “A pola-
rização está consolidada. A 
terceira via vai se dividir em 
muitas candidaturas. Como 
se diluem as candidaturas, 
a tendência é Lula e Bol-
sonaro no segundo turno”, 
disse Barros.

Tendência
A tecnologia pode suprir a 
aposentadoria de 53,6 mil 
servidores públicos federais 
que deverão se aposentar 
em 2030, segundo esti-
mativa de uma pesquisa 
da Enap (Escola Nacional 
de Administração Pública), 
que analisou as atividades 

mais propensas a serem 
substituídas por máquinas.  
Segundo a Enap, a tendên-
cia de automação aumenta 
com o tempo. Em 2040, 
68,2 mil servidores que se 
aposentarão poderão ter as 
atividades substituídas por 
máquinas. Em 2050, o total 
chegará a 92,3 mil.

Semana na CPI
A semana da CPI da Pande-
mia será dedicada a ouvir 
médicos. Nesta terça, será 
ouvida a oncologista Nise 
Yamaguchi, notória defen-
sora da hidroxicloroquina e 
da azitromicina no combate 
à covid-19. Ela já foi citada 
em dois depoimentos até 
o momento. Na quarta, 
os médicos Clovis Arns da 
Cunha, Zeliete Zambom, 
Francisco Eduardo Cardoso 
Alves e Paulo Porto de Melo 
falam na condição de espe-
cialistas. Outro depoimento, 
ainda não aprovado, mas 
que promete causar barulho 
na CPI, é o do ex-secretário 
de Saúde do Distrito Federal 
Francisco de Araújo Filho.

Combinação
O Brasil será sede de um 
estudo inédito que busca 
avaliar a eficácia da combi-
nação das vacinas de Oxfor-
d-AstraZeneca e da Clover 
na prevenção da covid-19. A 
expectativa é de que cerca 
de 600 pessoas participem 
das fases 1 e 2 do teste clí-
nico. “Vamos comparar se a 
pessoa vacinada com uma 
dose da vacina de Oxford 
e uma dose de reforço da 
Clover tem uma resposta 
imune melhor, pior ou igual 
a de quem recebeu duas 
doses da vacina de Oxford”, 
explica a pesquisadora.

Auxílio
O chefe da Casa Civil, Guto Silva, 
comemorou a sanção do auxílio 
emergencial para microempreen-
dedores individuais (MEIs) e 
pequenos empresários. A pro-
posta sancionada pelo governa-
dor Ratinho Junior, destina R$ 
80 milhões em apoio às MEIs 
e pequenas empresas. “Essa é 
uma ótima notícia, mais de 120 
mil empresas serão beneficiadas. 
Serão quatro parcelas de R$ 250 
para microempresas paranaenses 
e os MEIs receberão duas parce-
las de R$ 250”, disse.

ASCOM/CASA CIVIL
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 Foz do Iguaçu - Termi-
nou ontem a operação espe-
cial da usina de Itaipu para 
elevar o nível do Rio Paraná 
e garantir a navegabilidade a 
jusante (abaixo) da barragem. 
A medida, com duração de 11 
dias, foi necessária para per-
mitir o escoamento de 125 mil 
toneladas da produção agrí-
cola paraguaia (soja e deri-
vados), avaliada em US$ 45 
milhões e que estava parada 
havia mais de 50 dias devido à 
dificuldade de navegação.

A baixa do Rio Paraná é con-
sequência de uma das piores 
estiagens da história, provo-
cada pelo fenômeno La Niña. 
Para aumentar o nível do rio, a 
usina de Itaipu programou ele-
var a produção em mais 332 
mil MWh, nos 11 dias. No total, 
a produção no período será de 
pouco mais de 2 milhões de 
MWh, 19% acima da média de 
produção dos dias anteriores. O 
vertedouro não foi aberto, por-
tanto, não houve desperdício de 
água, a matéria-prima da Itaipu.

O volume de água turbinada 

(que gerou energia), durante a 
operação especial, passou a ser 
de 7.191 m³/s, em média, um 
aumento de 22% em relação à 
média registrada no início do 
mês. Isso representa um volume 
total de 1.249 hm³ (hectômetros 
cúbicos) de água.

A ação de Itaipu, que come-
çou no dia 21 de maio, fez com 
que o nível na confluência dos 
Rios Paraná e Iguaçu subisse 
progressivamente, até cinco 
metros, alcançando a cota de 98 
metros acima do nível do mar. 
Antes da operação, a cota estava 
em 92,5 metros acima do nível 
do mar - valor que deverá voltar 
a ser observado a partir desta 
terça-feira (1º de junho).

Apesar de facilitar a nave-
gação em todo o Rio Paraná, 
o foco da operação especial 
foi o trecho abaixo da usina da 
Yacyretá (binacional argentino-
-paraguaia), a 480 km de distân-
cia da usina de Itaipu. Com mais 
água, Yacyretá também aumen-
tou a defluência, viabilizando a 
transposição das barcaças pela 
eclusa e a elevação do nível a 

jusante em um metro, na altura 
do hidrômetro de Ituzaingó 
(município argentino).

Dessa forma, quinta (27) e 
sexta-feira (28), as cargas com 
produtos paraguaios puderam 
seguir viagem e chegar com 
segurança aos portos de Buenos 
Aires e Montevideo.

A operação especial na usina 
de Itaipu atendeu a um pedido 
feito pelo governo do Paraguai e 
foi negociada com as chancela-
rias do Brasil e da Argentina. Toda 
a operação foi coordenada pela 
Itaipu Binacional, pela ONS (Ope-
rador Nacional do Sistema) e pela 
Administración Nacional de Elec-
tricidad (Ande, estatal paraguaia).

Esse foi o segundo ano con-
secutivo que a usina de Itaipu 
contribui para melhorar a nave-
gabilidade do Rio Paraná e o 
escoamento da safra paraguaia 
aos mercados internacionais. No 
ano passado, a operação ocor-
reu duas vezes, permitindo a 
movimentação de 413 barcaças 
com quase 500 mil toneladas de 
matéria-prima e valor calculado 
em US$ 175 milhões.  

Foz do Iguaçu - A Itaipu 
Binacional vai apresentar, 
durante a 4ª edição do BIF 
(Brazil Investment Forum), as 
vantagens competitivas da 
área de influência da usina, na 
região oeste do Paraná, onde 
a empresa faz diversos inves-
timentos voltados ao desen-
volvimento sustentável do 
território, como melhorias na 
infraestrutura, meio ambiente 
e ações sociais. A empresa é 
uma das patrocinadoras ofi-
ciais do evento, que ocorre de 
31 de maio a 1º de junho e é 
organizado pela Apex (Agência 
de Promoção das Exportações 
e Investimentos). 

A abertura do BIF ocorreu 
nessa segunda, com a presença 
do presidente Jair Bolsonaro, dos 
ministros da Casa Civil, general 
Luiz Eduardo Ramos, da Econo-
mia, Paulo Guedes, das Relações 
Exteriores, Carlos Alberto Franco 
França, do presidente da Apex, 
Augusto Souto Pestana, do pre-
sidente do BID (Banco Intera-
mericano de Desenvolvimento), 
Mauricio Claver-Carone, entre 
outras autoridades.

A Itaipu participou da aber-
tura presencial e virtualmente. 

O Fórum acontece desde 2017, 
mas não foi realizado no ano 
passado. Nos dois dias de pro-
gramação, o BIF registra um 
número recorde de partici-
pantes: são mais de 5 mil ins-
critos de 100 países, de todos 
os continentes. 

O objetivo principal do 
evento é atrair investimentos 
e apresentar oportunidades 
que o País oferece nos mais 
variados setores, como agro-
negócio, sustentabilidade, 
energias renováveis, infraes-
trutura, saúde e novas tecno-
logias. Além das apresentações 
transmitidas via internet, os 
participantes podem realizar 
reuniões bilaterais e acessar 
uma sala de projetos, tudo de 
forma online. A expectativa 
do evento é atrair até US$ 50 
bilhões em investimentos. 

“O Brasil está, mais do que 
nunca, preparado para ofe-
recer novas oportunidades 
de negócios, com segurança 
jurídica e econômica para os 
investidores”, afirmou o presi-
dente Jair Bolsonaro, que, em 
sua fala de abertura, defendeu 
o comércio multilateral, o fim 
de medidas protecionistas e o 

fortalecimento da OMC (Orga-
nização Mundial do Comércio) 
e do Mercosul. 

PARTICIPAÇÃO DA ITAIPU
A apresentação da Itaipu 

será nesta terça-feira (1º), 
às 14h30, pelo general Luiz 
Felipe Carbonell, que repre-
senta a empresa no evento. 
Entre os temas abordados 
pelo diretor, estarão o pacote 
de investimentos de cerca de 
R$ 2,5 bilhões, que incluem a 
segunda ponte com o Para-
guai, a reforma do Aeroporto 
Internacional e a revitalização 
do sistema de transmissão de 
Furnas, entre outras, com a 
geração de 2,5 mil empregos 
diretos e indiretos. 

Também se destacam os 
investimentos da empresa em 
infraestrutura verde. Os mais 
de 100 mil hectares de áreas 
preservadas beneficiam não 
só a geração de energia, mas 
todos os usos múltiplos do 
reservatório, e também refle-
tem em outros serviços ecos-
sistêmicos que favorecem as 
principais vocações econômi-
cas da região (agropecuária e 
turismo, principalmente). 

Em fórum da Apex, Itaipu 
apresenta oportunidades 
de investimento no oeste

Usina conclui operação especial 
para elevar o nível do Rio Paraná

Coalizão familiar
Se Bolsonaro fechar com 
um dos três partidos com 
os quais conversa, a famí-
lia entra em 2022 contro-
lando quatro legendas para 
o front das articulações 
nacionais.

Aliás...
... O PTB dará o vice ao 
presidente na chapa, já 
citamos. Bolsonaro quer um 
general filiado. A conferir.

Herdeiro
O advogado Gabriel Var-
gas, de Brasília, bisneto 
do presidente Getúlio 
Vargas, filiou-se ao PTB 
- fundado pelo bisavô há 
76 anos. Ainda estuda se 
sairá candidato. 

Raios X da urna
A Comissão do Voto Audi-
tável (a PEC 135/19) 
acaba de requerer ao 
Tribunal Superior Eleito-
ral informações sobre os 
custos programados para 
a eleição do ano que vem, 
assim como está treinando 
pessoal e o número de 
urnas eletrônicas a serem 
utilizadas no pleito. 

Impressoras
O requerimento destaca 
para o TSE “informar, 
ainda, os modelos das 
urnas que são compatíveis 
com o módulo de impres-
são”. Pedido feito com 
base na Lei de Acesso à 
Informação. 

No alambrado
O técnico de futebol Van-
derlei Luxemburgo procura 
partido para se filiar e 
disputar o Senado por 
Tocantins. Dono de uma 

Estratégia do clã
A família Bolsonaro utiliza uma tática eficiente de coalizão 
política há duas décadas e isso pavimentou o caminho do 
clã ao Poder nacional desde o Rio de Janeiro até Brasília. 
O patriarca e os três filhos mandatários se distribuem em 
filiações por diferentes partidos. Com significativo saldo 
eleitoral de cada um deles, isso consolida o grupo na 

negociação eleitoral a cada pleito. Não será diferente em 
2022, quando o presidente Jair Bolsonaro (ainda sem 

partido) tentará a reeleição. A filiação do filho e senador 
Flávio ao Patriota, anunciada ontem, é apenas parte de 

um plano maior. O deputado federal Eduardo está no PSL 
paulista e o vereador Carlos, no Republicanos do Rio de 

Janeiro. O presidente da República negocia com o PRTB, o 
PP e o Aliança - ex-partido da Mulher Brasileira. 

retransmissora de TV local, 
diz a amigos ter cacife. 

Frete SP-DF
Após mais de dez anos com 
base eleitoral no interior 
paulista, o deputado federal 
Roberto de Lucena (Pode-
mos) quer mudar o título de 
eleitor para Brasília.

Agindo
O Partido Trabalhista Cris-
tão (PTC), ex-PRN presidido 
por Daniel Tourinho, trocará 
de nome para Agir 36, de 
olho na filiação do governa-
dor do DF, Ibaneis Rocha. 

Desafio duplo
O jornalista Oswaldo 
Eustáquio vai ser lançado 
ao Senado pelo PTB do 
Paraná. Missão dada por 
Roberto Jefferson. Há dois 
obstáculos, hoje. Ele mora 
em Brasília - onde cumpre 
prisão domiciliar no inqué-
rito do STF contra supos-
tos ataques à Corte e 
aos ministros - e continua 
numa cadeira de rodas. 
Faz tratamento de fisiotera-
pia para recuperar movi-
mentos das pernas após 
acidente na breve passa-
gem pelo presídio.

Sem fumaça
A AGU está na expectativa 
de que se iniciem em breve 
as audiências no Judiciário 
sobre a ação civil pública 
impetrada, em 2019, na 
1ª Vara Federal de Porto 
Alegre contra as maiores 
fabricantes de cigarro que 
operam no Brasil, a Souza 
Cruz e a Philip Morris. Mais 
de 400 pessoas morrem a 
cada dia vítimas do taba-
gismo no Brasil, segundo 
dados do SUS. Ontem foi 
Dia Mundial Sem Tabaco. 
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Há espaço para hobbies na medicina?
O cirurgião vascular Jeferson Freitas Toregeani garante que há 

espaço para hobbies na medicina. E reforça: é muito importante que 
o médico tenha uma válvula de escape para oferecer o melhor aos 
seus pacientes.  Formado pela UFPR em 2000, chegou a Cascavel 
em dezembro de 2002. Foi intenso: plantões no pronto-socorro do 

Hospital Policlínica, sobreaviso da cirurgia vascular nos hospitais São 
Lucas, Salete, Policlínica, Santa Catarina e HUOP, além do trabalho 

no consultório e as aulas na Unioeste.
A medida que os casos foram aparecendo e a complexidade aumen-
tando, ocorreu algo natural a alguém que se expõe demasiadamente 

ao trabalho: estresse e ansiedade.
Longe da família em uma cidade que na época oferecia poucas 

opções de lazer, havia uma necessidade urgente: algo para aliviar um 
pouco as tensões produzidas pelo trabalho.

O primeiro contato com pessoas “diferentes” ocorreu no Clube de 
Aeromodelismo de Cascavel (CAC). Foram quase 2 anos frequen-

tando um ambiente agradável, onde a amizade e a diversão predomi-
navam. Construir e cuidar de um aeromodelo foi uma forma inte-

ressante de seguir em frente. Um hobby desvia o pensamento ruim 
para um novo objetivo. Embora um aeromodelo seja visto por muitos 
como brinquedo, por outros se trata de uma modalidade esportiva, 
com competições e premiações. Saudade de grandes amigos, em 

especial o maior defensor do CAC, César Gongoleski. 
Passados alguns anos, uma influência familiar me levou ao segundo 
hobby: o motociclismo. Após comprar uma Honda Shadow, passei a 
frequentar um ambiente nunca visitado: os grupos e os encontros de 
motociclistas, em especial os lendários On The Road, que ocorriam 

periodicamente em Cascavel. 
A moto trouxe novos amigos e, apesar de atender quase que diaria-
mente algum acidentado, foi algo extremamente saudável do ponto 

de vista psicológico. Customizar uma moto e posteriormente passear 
por alguns modelos diferentes foi um hobby legal que segui firme 

até o nascimento dos filhos. As novas responsabilidades familiares 
fizeram com que as motos fossem para outros donos. As boas lem-

branças seguem até hoje.  
Uma atividade que quase deixou de ser hobby por um tempo, pas-

sando a virar compromisso, foi a música. Tive vínculo com a música 
desde a infância, mas, após conhecer alguns amigos de profissão 

que tinham os mesmos interesses, montamos a Banda Pacemakers, 
no fim de 2004. O “auge da carreira” ocorreu entre 2009 e 2010, 

quando a banda se apresentava regularmente em bares da região de 
Cascavel, em especial o Hooligans Pub. A banda teve altos e baixos, 
mas há quase sete anos mantém a formação e seus ensaios relati-
vamente regulares e, sempre que possível, nos apresentamos para 

amigos e alunos, com um velho e bom rock.
Outros hobbies vieram na sequência. O quarto hobby foi o mais saudável 
e tenho tendado manter: o ciclismo. Iniciei em 2007 com um grupo de 

médicos atletas, tendo como principal representante o Dr. Sergio Spricido. 
Ainda faço parte do grupo “Amigos da Bike”, embora não tão assíduo como 

antigamente, afinal, quando saio pedalar, tento levar a família toda, e os 
pequenos nem sempre encaram as trilhas mais longas. 

O ciclismo, na verdade, nem se enquadra em hobby, mas como uma 
obrigação para se manter saudável. Concomitante ao ciclismo, o 

futebol na Associação Médica vem desde 2005, incentivado sempre 
pelo professor Walter, coordenador das atividades na AMC. 

Para finalizar a lista, o antigomobilismo. Passei a fazer parte do 
grupo Avac (Associação de Veículos antigos de Cascavel). A paixão 
por antigos e por carros “exóticos” foi um bom substituto para as 
motos. Nesse caso, posso levar a família toda aos eventos e carro 
velho sempre tem o que consertar, ou seja, “diversão”garantida! 
Hoje mantenho muito ativos a banda, o futebol, o ciclismo e o 
antigomobilismo. Deixei os plantões, mas ganhei mais respon-

sabilidades familiares e muitos, muitos pacientes e alunos para 
cuidar, afinal, ministro aulas em dois cursos de Medicina, ligas 

acadêmicas, congressos além dos frequentes convites para produ-
zir capítulos de livros na área médica.  

Muitas pessoas me perguntam: como consegue dar conta?
Às vezes nem eu sei. Saber organizar os horários sempre foi um 

mérito em minha carreira, assim, sempre consegui conciliar a família, 
o trabalho e o tempo que posso gastar com os hobbies, que foram 

fundamentais para me manter firme diante dos desafios.
Concluindo, tenha sempre um hobby em sua vida! Mantenha-se 

saudável fisicamente e, principalmente, emocionalmente! São os 
conselhos que posso dar...  

Maio fecha seco e põe
em risco abastecimento
no oeste e no sudoeste 

Cascavel - Assolado pela 
pior estiagem da história desde 
2019, com breves intervalos de 
chuva, o Paraná fecha mais um 
mês com déficit hídrico e a situa-
ção do abastecimento de água 
no oeste e no sudoeste começa 
a entrar em nível crítico.

Para se ter uma ideia, em 
Cascavel, o último mês em que 
o acumulado de precipitação 
ficou acima da média histórica foi 
janeiro, quando choveu 367mm 
e a média era de 192mm. Nos 
meses seguintes, só déficits: 
15mm de chuva em fevereiro 
(média de 171mm); 98mm em 
março (média de 125mm), 3,8mm 
em abril, o pior mês do ano, cuja 
média é de 133mm; agora maio, 
que fechou com 27mm de acu-
mulado, cuja média é de 152mm.

Esses resultados impactam 
diretamente na agricultura e 
no abastecimento de água à 
população.

Com relação a junho, o Sime-
par (Sistema de Tecnologia e 
Monitoramento Ambiental do 
Paraná) é cauteloso em informar 
que há uma tendência de preci-
pitação de “normal para baixo 
do normal”. “Isso é uma tendên-
cia, variações ocorrem”, explica 
Fernando Mendes, meteorolo-
gista do Simepar.

Na última sexta-feira, o 
governo federal declarou alerta 
de emergência hídrica para cinco 
estados, inclusive o Paraná, 
devido à seca na bacia do Rio 
Paraná, que passa no oeste. As 
previsões são de que a estiagem 
continuará severa até setembro.

Diante do cenário difícil, a 
Sanepar já começou a realizar 
ajustes a fim de não interrom-
per o atendimento aos consu-
midores. “A Sanepar já adotou 
medidas e realiza manobras nos 
sistemas”, informou, em nota. 

Em Cascavel, todos os qua-
tro rios que abastecem a cidade 
estão sendo utilizados e os 16 
poços estão ativos. Com a ativa-
ção do Rio São José, a situação 
fica mais estável, mesmo assim, 

Rodízios
Nos últimos anos, Cascavel 

teve períodos de rodízio do abas-
tecimento de 13 de setembro 
até dezembro de 2019, quando 
foram registradas chuvas acima da 
média, e de 30 de novembro de 
2020 até fevereiro 2021, quando 
pôde ser interrompido devido à 
chuva significativa em janeiro, que 
ajudou no nível dos mananciais.  

a cidade opera com cerca de 
35% abaixo dos níveis máximos. 
Os quatro rios são: Cascavel, 
Peroba, Saltinho e São José. 

Na situação atual, a Sane-
par ainda não prevê a utiliza-
ção da água do Lago Municipal, 
a exemplo do que aconteceu 
em 2019 e 2020, nem dar início 
em rodízio no abastecimento 
urbano, mas destaca que, se a 

crise hídrica se agravar, essas 
opções poderão ser acionadas.

Na região oeste, a situação 
mais crítica se encontra nas cida-
des de Três Barras do Paraná 
- operando com mais de 40% 
abaixo dos níveis normais - e 
Santa Tereza do Oeste, que, por 
ser atendida por rio com baixa 
vazão, qualquer diminuição ofe-
rece risco para o abastecimento. 

Cidade Situação Vazão

Cascavel Sem previsão de utilização 35% abaixo da água do Lago ou rodízio
Três Barras do Paraná Estudos para iniciar rodízio Mais de 40% abaixo
Santa Tereza do Oeste Rio de pequena vazão – já impacta 35% abaixo
 

REGIÃO OESTE COM MÉDIA DE 35% 
DE REDUÇÃO NA VAZÃO DOS RIOS
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ÍNDICE DE PERCA NA DISTRIBUIÇÃO (%) NAS UFs (2019)

Em plena crise, Brasil perde água 
que abasteceria 63 mi de pessoas

Cascavel - Frente aos pro-
blemas encarados pelo Brasil 
durante a pandemia da covid-19, 
o acesso aos recursos hídricos 
também se torna um elemento 
crucial para a população brasi-
leira com os precários índices de 
acesso à água somado à ineficiên-
cia por parte do setor de sanea-
mento básico em relação aos índi-
ces de perdas de água. 

Com base nesses cenários 
preocupantes, o Instituto Trata 
Brasil, com parceria institucional 
da Asfamas (Associação Brasi-
leira dos Fabricantes de Materiais 
para Saneamento) e elaboração 
da consultoria GO Associados, 
divulga seu mais novo estudo: 
“Perdas de Água Potável (2021, 
ano base 2019): Desafios para 
a disponibilidade hídrica e ao 
avanço da eficiência do sanea-
mento básico”. O estudo foi feito 
a partir de dados públicos do Sis-
tema Nacional de Informações 
sobre Saneamento (Snis, ano 
base 2019) e contempla uma aná-
lise do Brasil, das 27 unidades da 
Federação e as cinco regiões, bem 
como as 100 maiores cidades - os 
mesmos municípios do Ranking 
do Saneamento Básico (site do 
Trata Brasil).

Em pleno século 21, e no maior 
país da América Latina, o Brasil 
ainda registra grande ineficiência 
na distribuição da água potável 
pelas cidades. Quase 40% (39,2%) 
de toda água potável captada não 
chega de forma oficial às residên-
cias do País, o que representa um 
volume equivalente a 7,5 mil pis-
cinas olímpicas de água tratada 
desperdiçada diariamente ou sete 
vezes o volume do Sistema Can-
tareira - maior conjunto de reser-
vatórios para abastecimento do 
Estado de São Paulo. 

Mesmo considerando apenas 
os 60% desse volume que são 
de perdas físicas (vazamentos), 
estamos falando de uma quan-
tidade suficiente para abastecer 
mais de 63 milhões de brasileiros 
em um ano, equivalente a 30% 
da população brasileira em 2019. 

Esse volume seria, portanto, mais 
que suficiente para levar água aos 
quase 35 milhões de brasileiros 
que até hoje não possuem acesso 
nem para lavar as mãos em plena 
pandemia. Poderia também aten-
der, por quase três anos, aos mais 
de 13 milhões de brasileiros que 
habitam em favelas.

E, no que se refere ao impacto 
ambiental, o volume de água que 
poderia ser economizado da natu-
reza certamente ajudaria a man-
ter mais cheios os rios e os reser-
vatórios espalhados pelo País. 

Em várias localidades brasilei-
ras, a exemplo do Paraná, há escas-
sez de chuvas e, de acordo com o 
ONS (Operador Nacional do Sis-
tema Elétrico), a precipitação deste 
ano pode ser o menor dos últimos 
91 anos colocando em risco os 
reservatórios de água para abaste-
cimento, mas também os voltados 
à geração de energia elétrica.

A redução dos atuais 40% de 
Índice Perdas de Faturamento 

Total para índices próximos a 
25%, meta prevista pela Porta-
ria 490, do Ministério do Desen-
volvimento Regional, permitiria 
a economia de um volume da 
ordem de 2,2 bilhões de m³. Sig-
nifica que, mesmo se conseguir-
mos uma redução não tão ambi-
ciosa na perda de água, já seria 
volume suficiente para atender 
a aproximadamente 39 milhões 
de brasileiros num ano - número 
equivalente aos brasileiros histo-
ricamente sem acesso.

Tendo como referência o 
Índice de Perdas na Distribuição, 
pode-se observar que desde 2015 
o País vem piorando. De 2015 a 
2019 houve aumento de 2,5 p.p., 
muito significativo, uma vez que 
deveria ter baixado.

Em relação ao IPFT e IPF 
(IN013), os números também pio-
raram nos últimos anos. Tanto o 
IPFT quanto o índice de Perda de 
Faturamento subiram também 2,5 
p.p de 2015 a 2019.

Comparação internacional
Para efeito de comparação com outros países, utiliza-se como refe-

rência a International Benchmarking Network for Water and Sanitation 
Utilities (Ibnet) e, como indicador, o Índice de Perda de Faturamento 
Total (IPFT). Nesse caso, o Brasil registrou (em 2019) um IPFT de 41%, 
ou seja, índice pior que países como Camarões (40%), África do Sul 
(34%), Etiópia (29%), Reino Unido (21%), Polônia (17%), entre outros.

Indicadores por região e estados
Os indicadores de perdas de água não diferem de outros indicado-

res de acesso ao saneamento quando olhados regionalmente. A Região 
Norte do País, detentora dos piores índices de saneamento, também é a 
que tem o maior IPD, com 55,2%, isso é, a região perde mais da metade 
da água potável produzida. Não muito atrás, a Região Nordeste também 
aponta indicador alto, com 45,7%.

Já as médias de perdas por ligação/dia em 2019 se encontram fora 
do padrão de excelência (216 l/ligação/dia) em todas as regiões, sendo 
que o Centro-Oeste foi onde mais se aproximou. O pior desempenho 
novamente foi o da Região Norte, com quase o triplo do nível ótimo. 
As três demais regiões, bem como o Brasil, apresentaram índices que 
oscilam entre 300-350 l/ligação/dia. A região que mais apresentou 
piora no período 2015-2019 foi o Norte, com aumento de 0,09 ponto 
percentual. Novamente uma melhora na região Centro-Oeste, com 
redução de 0,01 ponto percentual nos anos avaliados.

Considerando-se a análise de dois indicadores, Índice de Perdas na 
Distribuição e Índice de Perdas por Ligação, Goiás é o estado que apre-
sentou a menor perda e o Amapá, a maior. Quinze unidades da Federação 
apresentam indicadores piores que a média nacional, o que é muito ruim 
considerando que a média do Brasil já é preocupante.

EVOLUÇÃO DO IPD DE 2015 A 2019
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Senhores Acionistas: Em cumprimento aos dispositivos legais e estatutários, submetemos a vossa apreciação as demonstrações fi nanceiras da Jafar Sistema de Ensino e Cursos Livres S/A., 
referentes aos exercícios encerrados em 31/12/2020 e 31/12/2019. Permanecemo-nos à inteira disposição dos Senhores acionistas para prestar-lhes quaisquer esclarecimentos que julgarem 
necessários. Cascavel-PR, 31 de Maio de 2021. A Diretoria

2020 2019
Prejuízo do exercício 8.183 (1.707)
Outros resultados abrangentes – –
Resultado abrangente total 8.183 (1.707)

BALANÇO PATRIMONIAL
Em Milhares de Reais

DEMONSTRAÇÃO DO RESULTADO
Em Milhares de Reais

DEMONSTRAÇÃO DO RESULTADO
 ABRANGENTE - Em Milhares de Reais

DEMONSTRAÇÃO DAS MUTAÇÕES DO PATRIMÔNIO LÍQUIDO
Em Milhares de Reais

DEMONSTRAÇÃO DOS FLUXOS DE CAIXA - Em Milhares de Reais

RELATÓRIO DA DIRETORIA

A DIRETORIA: Michel Aparecido Lima - Contador -  Reg. nº CRC-PR sob nº 057064/O-3
As notas explicativas da administração são parte integrante das demonstrações fi nanceiras, as quais estão a disposição na sede da empresa

Ativo 2020 2019
Circulante 22.234 11.378
Total do ativo circulante 22.234 11.378
Não circulante 20.257 17.407
Total do ativo não circulante 20.257 17.407
Total do ativo 42.491 28.785
Passivo 2020 2019
Circulante 18.563 12.796
Total do passivo circulante 18.563 12.796
Não circulante 7.867 4.397
Total do passivo não circulante 7.867 4.397
Patrimônio líquido 16.061 11.592
Total do passivo e
 patrimônio líquido 42.491 28.785

2020 2019
Receitas operacionais líquidas 71.099 52.247
Custos dos serviços prestados
 e mercadorias vendidas (12.195) (11.627)
Lucro bruto 58.904 40.620
Despesas operacionais (46.592) (41.225)
Lucro (Prejuízo) operacional
 antes do resultado fi nanceiro 12.312 (605)
Resultado fi nanceiro (1.445) (1.102)
Lucro (Prejuízo) antes do imposto
 de renda e contribuição social 10.867 (1.707)
Lucro (Prejuízo) do exercício 8.183 (1.707)

Reserva de lucros
Capital

Social
Reserva

legal
Reserva de

retenção de lucros
Lucros e (Prejuízos)

acumulados Total
Saldos em 31 de janeiro de 2018 4.200 840 8.260 – 13.300
Prejuízo líquido do exercício – – – (1.707) (1.707)
Proposta de destinação de lucro líquido
 e lucros acumulados à AGO – – – – –
Absorção de prejuízos com reserva
 de lucros – – (1.707) (1.707) –
Saldos em 31 de dezembro de 2019 4.200 840 6.552 – 11.592
Aumento de capital social 4.510 – (4.000) – 510
Lucro líquido do exercício – – – 8.183 8.183
Proposta de destinação de lucro líquido
 e lucros acumulados à AGO – – – – –
Transferência de reservas de lucros
 para reserva legal – 409 – (409) –
Dividendos mínimos obrigatórios (25%) – – – (1.944) (1.944)
Dividendos deliberados sobre reserva de 
lucros – – (2.280) – (2.280)
Constituição de Reserva de retenção de lucros – – 5.830 (5.830) –
Saldos em 31 de dezembro de 2020 8.710 1.249 6.102 – 16.061

2020 2019
Fluxos de caixa das atividades
 operacionais
Lucros (Prejuízo) antes do imposto
 de renda e contribuição social 10.867 (1.707)
Ajustes: 1.873 5.402

22.740 3.695
  (Aumento) / Redução em ativos (10.227) 5.337
  Aumento / (Redução) em passivos 113 (1.326)
Caixa líquido proveniente das
 atividades operacionais 12.626 7.706
Fluxos de caixa das atividades
 de investimentos (9.390) (6.828)

2020 2019
Caixa líquido utilizado nas
 atividades de investimentos (9.390) (6.828)
Fluxos de caixa das atividades
 de fi nanciamentos (2.478) (641)
Caixa líq. proveniente (utilizado)
 nas atividades de fi nanciamento (2.478) (641)

758 237
Demonstração de variação do caixa
 e equivalentes de caixa
  No início do exercício 595 358
  No fi m do exercício 1.353 595
Aumento do caixa e equiv. de caixa 758 237

 Apesar de, publica-
mente, estar em campanha 
pela aprovação da reforma 
administrativa, o ministro 
da Economia, Paulo Guedes, 
confidenciou ao presidente 
do Senado, Rodrigo Pacheco 
(DEM-MG), que o presidente 
Jair Bolsonaro não quer 
a aprovação do texto da 
reforma administrativa e que 
não trabalhará por ela.

De acordo com fontes, isso 
foi dito por Guedes em encon-
tro com Pacheco na semana 
passada e foi o que motivou 
declarações do presidente do 
Senado dadas nessa segun-
da-feira (31), questionando 
o comprometimento do 
governo com a reforma. As 
informações são do Estadão.

 Brasília  -  O secretá-
rio especial de Fazenda do 
Ministério da Economia, 
Bruno Funchal, afirmou 
nessa segunda-feira (31) que 
a chegada de uma nova crise 
hídrica ao País, com impacto 
no setor elétrico, gera risco à 
retomada da atividade eco-
nômica e pode ter repercus-
são sobre a inflação.

O secretário do ministro 
da Economia, Paulo Gue-
des, participou de audiência 
pública no Congresso sobre 
medidas de enfrentamento 
à pandemia da covid-19. 
Ele afirmou que a vacinação 
pode impulsionar a econo-
mia e melhorar as contas do 
governo, mas ponderou que 
o risco no setor elétrico não 
pode ser ignorado.

“Claro que a gente tem 

riscos pela frente, essa crise 
hídrica é um risco, a gente 
não pode ignorar isso. É um 
risco que pode ter repercus-
são na reaceleração da eco-
nomia e na inflação”, disse.

A preocupação de mem-
bros do Ministério da Eco-
nomia é que a retomada da 
economia possa esbarrar em 
uma limitação da capacidade 
de fornecimento de energia. 
O País passa por uma redu-
ção dos níveis de chuva, o 
que, segundo o presidente 
Jair Bolsonaro afirmou na 
sexta-feira (28), criou “uma 
das maiores crises energéti-
cas do País”.

O governo emitiu alerta 
d e  e m e rgê n c i a  h í d r i ca 
em cinco estados: Minas 
Gerais, Goiás, Mato Grosso 
do Sul, São Paulo e Paraná.

Na sexta-feira (28), Aneel 
(Agência Nacional de Ener-
gia Elétrica) anunciou a apli-
cação do patamar 2 da ban-
deira tarifária vermelha para 
o mês de junho, ao custo de 
R$ 6,243 para cada 100kWh 
(quilowatt-hora) consumidos.

A agência citou “condi-
ções hidrológicas desfavo-
ráveis” em maio para ativar 
o patamar mais caro do sis-
tema de bandeiras tarifárias. 
Em maio, vigorou no País a 
bandeira tarifária vermelha, 
patamar 1, em que o acrés-
cimo é de R$ 4,169.

A medida tem impacto 
direto no custo da ener-
gia para os consumidores 
e produz efeito sobre os 
índices de inflação.

Durante evento organi-
zado pela CNI (Confederação 

Nacional  da Indústr ia) 
nessa segunda, o presi-
dente do Senado, Rodrigo 
Pacheco (DEM-MG), cobrou 
do governo respostas sobre 
a iminência de uma escas-
sez energética no Brasil. 
Segundo ele, o Congresso 
aprovou medidas para 
melhorar o ambiente do 
setor elétrico. E afirmou que 
um eventual apagão elétrico 
não será responsabilidade 
exclusiva do Congresso.

Na audiência, o secre-
tário também afirmou que 
o Brasil tem nível elevado 
de endividamento e pos-
sui hoje pouco espaço para 
implementar novas medidas 
de enfrentamento à pan-
demia. Ele ponderou que 
as ações necessárias serão 
adotadas pelo governo. 

 São Paulo - A Bolsa brasi-
leira (B3) bateu novo recorde 
histórico de fechamento pela 
segunda vez consecutiva 
nessa segunda-feira (31), após 
encerrar em alta de 0,52%, 
aos 126.215,73 pontos. O bom 
desempenho do mercado bra-
sileiro se deu hoje sem o apoio 
do exterior, com os mercados 
de Nova York e Londres fecha-
dos devido a feriados locais. 
O resultado foi sustentado 
hoje pelo ganho das ações da 
Vale e pela diminuição da alta 
do dólar, que avançou 0,25%, 
cotado a R$ 5,2249.

Com o mesmo número do 
fechamento, a Bolsa também 
atingiu o maior valor intradia, ou 
seja, para uma cotação. Na última 
sexta (28), o Ibovespa bateu 
recorde de fechamento alcan-
çado em janeiro, quando encer-
rou o pregão aos 125,5 mil pon-
tos. Com isso, ele acumula alta 
de 6,16% em maio, maior ganho 
mensal desde dezembro de 2020, 
quando subiu 9,30%. Além disso, 
este é também o terceiro mês con-
secutivo em que o principal índice 
da B3 fecha em alta. No ano, o 
índice sobe agora 6,05%.

Crise hídrica pode impactar economia 
e inflação, diz secretário de Guedes

Bolsa sobe aos 
126,2 mil pontos 
e bate recorde 

Guedes confidencia que Bolsonaro não quer a reforma administrativa
Mais cedo, Pacheco disse 

que “há compromisso abso-
luto” do Legislativo com o 
andamento da proposta, 
porém, demonstrou preocu-
pação com a possibilidade de 
esvaziamento do texto. “Há o 
compromisso do Poder Exe-
cutivo com a reforma admi-
nistrativa? Esse é um ques-
tionamento que precisamos 
fazer e ter clareza nessa dis-
cussão junto à Casa Civil, à 
Secretaria de Governo e à 
própria Presidência da Repú-
blica: se há vontade de fazer 
uma reforma administra-
tiva em um ano pré-eleitoral 
ou não”, afirmou. “Para que 
não tenhamos uma concen-
tração de energia que será 
esvaziada em razão de uma 

iniciativa do governo para 
não votar. Quero crer que 
isso não acontecerá, mas é 

um diálogo que precisamos 
ter com o governo federal”, 
destacou Pacheco. 

Empresário/empregador
Contribui 11% sobre pró-labore, en tre R$ 1.100,00
(R$ 121,00) e  R$ 6.433,57 (R$ 707,69), por GPS.
Autônomo
1)  Quem só recebe de p. físicas: recolhe 20% entre R$
1.100,00 (R$ 220) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71). 2)  Rece -
be de jurídicas: a em presa recolhe 11%  sobre o má xi -
mo de R$ 6.433,57 (R$ 707,69) e desconta do au tô -
nomo. 3)  Re cebe jurídicas e físicas: des conto de 11% s/
que recebe de jurídicas até R$ 6.433,57 (R$ 707,69). Se
não atingir este teto, reco lhe 20%, via carnê, sobre a
dife rença até R$ 6.433,57. 4) Aut. espe cial:sobre R$
1.100,00, recolhe 5% (donas de casa, Lei 12.470/2011) ou
11% (demais), mas só aposenta por idade.
Facultativo
Contribui com 20% sobre valores entre R$ 1.100,00
(R$ 220,00) a R$ 6.433,57 (R$ 1.286,71), por carnê.

Índice em % ABR MAI ano 12m 
IPCA (IBGE) 0,31 - 2,37 6,76
IGP-M (FGV) 1,51 4,10 14,39 37,04
IGP-DI (FGV) 2,22 - 10,38 33,46

Índice ABR MAI JUN
IGP-M (FGV) 1,3110 1,3202 1,3704
IGP-DI (FGV) 1,3063 1,3346 -
* Correção anual. Multiplique  valor pelo índice

REAJUSTE DE ALUGUÉIS

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

SELIC ANUAL: 3,50%  | TJLP: 4,61%

BASE (R$) Alíq. % deduzir
Até 1.903,98 - -
De 1.903,99 até 2.826,65 7,5 142,80
De 2.826,66 até 3.751,05 15 354,80
De 3.751,06 até 4.664,68 22,5 636,13
Acima de 4.664,68 27,5 869,36
Dedução p/dependente: R$ 189,59; IR 2021: 1ª parcela
vence em 31/05, ainda sem juros Selic.

Período/ Poup. antiga Poup. nova TR
depósitos... até 3/5/12 part. 4/5/12

25/4 a 25/5 0,5000 0,1590 0,0000
26/4 a 26/5 0,5000 0,1590 0,0000
27/4 a 27/5 0,5000 0,1590 0,0000
28/4 a 28/5 0,5000 0,1590 0,0000
1/5 a 1/6 0,5000 0,1590 0,0000

Ações % R$
Petrobras PN -0,44% 26,87 
Vale ON +2,86% 114,78 
ItauUnibanco PN -0,30% 29,54 
Bradesco PN -0,23% 26,48 
Viavarejo ON +2,04% 12,98 
Cosan ON +6,61% 23,37

IBOVESPA: +0,52% 126.215 pontos

Iene 109,49
Libra est. 0,70
Euro 0,82
Peso arg. 94,69

% dia compra venda % mês 

COMERCIAL +0,2% 5,2240 5,2250 -3,8%

PTAX  (BC) +0,1% 5,2316 5,2322 -3,2%

PARALELO -0,2% 5,0200 5,4900 -4,0%

TURISMO -0,2% 5,0200 5,4700 -4,0%

EURO +0,4% 6,3972 6,4000 -1,6%

R$/m2 MAR ABR %m %ano %12m
Paraná 1.770,20 1.806,60 2,06 5,03 12,20
Norte 1.807,42 1.823,31 0,84 3,28 13,24
Oeste 1.812,43 1.838,35 1,44 4,54 13,51

DÓLAR 31/05

Iene R$ 0,0478
Libra est. R$ 7,44
Peso arg. R$ 0,056
R$1: 1.290,16 guaranis

POUPANÇA - TR

US$ 1 É IGUAL A: MOEDAS X REAL

BOVESPA 31/05 TABELA DO IR PREVIDÊNCIA COMP. ABRIL

CUSTO DA CONSTRUÇÃO (CUB)

INDICADORES  ECONÔMICOS MERC. RURAL

I R$ 1467,40 
II R$ 1524,60 

III R$ 1577,40 
IV R$ 1696,20

Em reais. *Faixa II: empregados domésticos.

SAL. MÍNIMO PR (jan/21 a dez/21)

MAR ABR MAI
TJLP (%) 4,39 4,61 4,61
Sal. mínimo 1.100,00 1.100,00 1.100,00
UPC 23,54 23,54 23,54

OUTROS INDICADORES

SOJA jul/21 1.530,50 -6,50 1,1%
FARELO jul/21 395,50 5,20 -6,2%
MILHO jul/21 656,75 -7,75 2,0%
* Ontem (31/05) foi feriado nos EUA

SOJA 156,41 -0,6% -2,3% 155,00
MILHO 83,53 -0,1% -13,9% 84,00
TRIGO 82,26 0,0% -9,2% 82,00
BOI GORDO 292,43 0,0% -2,2% 290,00
FRANGO 2,80 0,0% 0,0% -

PREÇO PRODUTOR (DERAL/SEAB)

Em 31/05 PR DIA 30d. Casc.

Em Pontos. 1 ponto =1 centavo de dólar/bushel na soja
(27,2kg), milho e trigo (25,4kg) e US$ tonelada curta no
farelo (907kg). DIA: variação em pontos

Em *28/05 CONT. FECH. DIA 30d.

BOLSA DE CHICAGO

Em 31/05 PRAÇA R$/sc SEM 30d.

LOTES/ATACADO (AgDOSSIÊ:DINHEIRO)

SOJA Cascavel 167,00 -1,2% -1,5%
SOJA Paranaguá 175,00 -0,6% -2,8%
MILHO Cascavel 93,00 -6,5% -10,6%

Soja, milho e trigo sc 60kg, boi gor do arroba e frango kg 

ÍNDICES DE INFLAÇÃO

Empregados - taxas de desconto
Taxa até R$ 1.100,00 (sal. mínimo) 7,5%
Taxa entre R$ 1.100,01 e R$ 2.203,48 9%
Taxa entre R$ 2.203,49 e R$ 3.305,22 12%
Taxa entre R$ 3.305,23 e R$ 6.433,57 14%

COMO EFETUAR O CÁLCULO: calcule o valor da taxa
de cada intervalo de salário, e depois some os va lores
EMPREGADOR - Taxa de 12%(Pes. físicas)

Venc.: emp. 20/5 físicas 17/5,domésticos 5/5
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Palavras cruzadas

A Lua se entende com Vênus nessa madrugada e avisa 
que você vai acordar com muito pique para resolver 
algumas coisas que estavam pendentes. A Lua des-
taca seu lado ambicioso e faz com que se esforce 
ainda mais para conseguir tudo o que deseja.

Os relacionamentos ganham destaque logo cedo 
e você pode se entender melhor com os amigos 
e com o mozão. Ainda pela manhã, a Lua migra 
para Peixes e vai estimular as mudanças. Vai ser 
mais fácil se livrar de maus hábitos e começar 
uma rotina saudável.

Se tiver que madrugar hoje, vai sair na frente 
da concorrência. A Lua se muda para Peixes e 
coloca os relacionamentos em destaque. Isso 
também vale para o trabalho e tudo o que puder 
fazer em parceria ou sociedade tem o dobro de 
chance de ser um sucesso! 

Suas habilidades para ganhar dinheiro estão em 
alta logo cedinho e você pode ter uma manhã 
muito produtiva. Acerte o despertador para 
levantar mais cedo e pode se surpreender com 
o resultado. 

Vai sobrar disposição e boas ideias pra ajei-
tar tudo! Ainda pela manhã, você também vai 
demonstrar um talento inesperado para orga-
nizar as contas, planejar os próximos gastos e 
cuidar do que é seu. Tudo graças à entrada da 
Lua em Peixes. 

Pra quem gosta de madrugar e encarar o 
dia bem cedinho (ou não tem outra opção), 
esta terça pode trazer a descoberta de um 
segredo ou um assunto delicado envolvendo 
a família. Mas não se preocupe você terá 
tato e discrição suficientes para dar conta 
de qualquer surpresa e ainda sair ganhando, 
Peixes!

Horóscopo do dia
ÁRIES 21/3 a 20/4

TOURO 21/4 a 20/5

GÊMEOS 21/5 a 20/6

CÂNCER 21/6 a 21/7

LEÃO 22/7 a 22/8

VIRGEM 23/8 a 22/9

LIBRA 23/9 a 22/10

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO 22/11 a 22/12

CAPRICÓRNIO 23/12 a 20/1

AQUÁRIO 21/1 a 19/2

PEIXES 20/2 a 20/3

Solução anterior

Os nascidos em 1º de Junho são do signo de Gêmeos com a personalidade de Caranguejo. 
São ativos e inteligentes e antenados em tudo o que se passa, não deixando nada desper-
cebido. Seu número principal, do dia do nascimento, é o 4, formado de 1 do Sol e 3 de 
Júpiter. O 4 é número de Urano, que provoca irritabilidade fácil, impaciência e nervosismo. 
Provoca ações impulsivas e incompreendidas. O 4, rege a evolução cósmica do homem.

Horóscopo nascido em 1º de junho 

A Lua sorri para Vênus nessa madrugada e você 
começa o dia com muito pique pra botar a casa 
em ordem, organizar as coisas no lar e resolver 
qualquer pendência com a família. 

Seu sexto sentido estará a todo vapor logo cedo e 
há chance de descobrir um segredo. Se já estava 
desconfiando de alguém, aproveite para investi-
gar mais a fundo.  A vontade de dar um chega pra 
lá na rotina também deve crescer, mas é melhor 
agir com segurança e não dar mole para o vírus. 

Lua e Vênus formam um aspecto positivo nessa 
madrugada e você vai acordar com muito gás pra 
correr atrás das suas maiores ambições. Pode 
até entrar um bônus ou dinheiro extra que não 
esperava. O jeito é usar a criatividade para matar 
a saudade de um amigo que mora longe. 

Você começa o mês mais a fim de curtir o seu 
cantinho e até se isolar um pouco, tudo culpa 
da Lua, que está de mudança para o seu inferno 
astral logo cedo. Se precisar escrever alguma 
coisa, mandar mensagem para um amigo ou 
esclarecer algo, é melhor fazer isso bem cedinho 
quando a Lua estará se entendendo com Vênus.

O trabalho também ganha destaque e tarefas de 
rotina podem ganhar novo foco. Seu rendimento 
no serviço pode surpreender de maneira muito 
positiva. Talvez tenha que fazer sacrifícios para 
conseguir o que deseja.

A vida amorosa estará protegida graças ao bom 
aspecto entre Lua e Vênus. Se precisa resolver 
mal-entendido ou levar aquele papo reto com 
o mozão, vá direto ao assunto antes mesmo do 
café da manhã. 

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 35

ILA
FUNDAMENTO

RTLAMBER
ENEMNERD
GASOSOPRE

ETEBACON
LIBIDORH

PENITENCIA
TOLANOZ
RHCENAS

BOCEJARDI
NOTARDOM

VIREIEDUI
ACARICIADO

AROMASOS

Alicerce;
base

Registra
os votos

dos
eleitores

Divide-se
em grosso
e delgado

(Anat.)

Cheio de
pavor

Retirada
do leite 
da vaca

Exame do
MEC para
o Ensino
Médio

Corrente
religiosa

(?)-Man, o
jogo come-

come

Vendedor
de ingres-

sos

Pena cum-
prida pelo

que se
confessou

Primatas
como o
gorila

Antônimo
de "empa-

lidecer" 
Trechos
do filme

Número 
de asas
do mos-

quito

Habili-
dade

natural

A vogal
do pingo

Mensagem
interna-
cional de
socorro

Alumínio
(símbolo)

Irmão
(fam.)

Dispositivo que
direciona o navio

Amimado;
afagado
Cheiro

agradável

Instinto
sexual

Perceber;
observar 

Mudei
de lado

Boba;
ingênua

Abrir a boca
por sono 

(?) Lobo, 
compositor
Sílaba de
"ímpar"

Coquinho
de Natal

Liso 
(o pneu)

Fator
sanguíneo
Com, em
espanhol

O "P", na
sigla TPM
William (?),
jornalista

Toucinho
frito

Nome da
letra "D"

Passar a
língua 
Pedra

para afiar

Vaporoso

Elizabeth
Taylor,
atriz

inglesa

3/con — pac. 5/bacon. 6/libido — símios. 7/bocejar.
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R C I P
E X P R E S S A R
F A U S T E R A

A L A N T O N E L
O L E A R T O D A

R E C E C I O
R E GR A L A M A

S E R T A N E J O
T D E T O N A R

C A B E L O T F Ã
M I A C A P O

N E O N C A L O
N E M A S D P

I T I N E R A R I O
O N E A M B O S

Ferido
de leve;

arranhado

(?)
Kardec,
atacante 

(fut.)
Vasilha

para
estocar
uísque

"Toda (?)
tem uma
exceção"

(dito)

Tome
uma

atitude

O menino 
que

perdeu
os pais

Gênero
musical

de Daniel

É embele-
zado pelo
corte e

penteado

Unem-se
em ma-
trimônio

Criança
recém-
nascida

Marca
dos dedos
do violo-

nista

(?)-parto, 
período de
resguardo

Roteiro de
viagem

Rafinha
Bastos,

apresen-
tador

"No (?)",
sucesso
de Alicia

Keys

Um e 
outro:
os dois

Tampa do
motor 

Lado da
moeda

Habitat do 
caranguejo
Base do
quadro

Completa;
inteira

Condutor
de água

Heroína
de "O Gua-
rani" (Lit.)
Queima

Esta coisa
Condição
do pop

star

Rígida de
moral

Contente;
satisfeito

Explodir
(bomba) 

Prefixo de
"biologia"

Alimento ingerido
sem cozimento

Defeito comum em
motores

Admirador
de artista
Palco dos 
vencedores

Enunciar
por gestos 

Recupe-
ração da

vegetação
em áreas 
destruídas

Engor-
durar 

Marcha de
manobras

Emotivo

Veste
feminina
taitiana

1.001, em
romanos

Gás usado 
em letreiros

Aves do
cerrado

Do-(?), tera-
pia oriental

2/in. 3/one. 4/alan — néon. 5/pareô. 7/austera. 10/itinerário.

O sol entrou em Gêmeos e fica até o dia 
20 de junho. Porém, o que este período sig-
nifica de fato? Gêmeos é o signo da duali-
dade e da comunicação, logo, o sol neste 
signo abre espaço para o diálogo e expan-
são de ideias. Contudo, ainda temos outro 
ponto para analisar; o mercúrio retrógrado. 
Que em contrapartida de Gêmeos, traz 
certa inflexibilidade na comunicação. 

Aprenda algo: por serem tão ligados 
às informações, os geminianos gostam 
de aprender e a época de sol em Gêmeos 
é boa para que todos nós possamos des-
bravar novos conceitos. Escolha temas ou 
hobbies que sempre quis aprender e dedi-
que-se a eles. 

Permita-se: Seja flexível! Temos o 

Veja dicas para o período de Sol em Gêmeos e mercúrio retrógrado
péssimo hábito da teimosia e isto pode 
nos limitar em muitos sentidos. A duali-
dade de gêmeos nos lembra de que tudo 
tem dois lados (às vezes bem mais do que 
dois lados), não precisamos ficar presos 
em um só conceito.  Permita-se analisar 
outras ideias e entender o posicionamento 
de outras pessoas. 

Mantenha o foco: Em um cenário de 
pandemia, fica claro o caos que estamos 
vivendo. Com o sol em Gêmeos, que, como 
dito, representa a comunicação, ficamos 
mais sensíveis às informações e o que é 
positivo pode se tornar negativo. Por isso, 
é importante filtrar todo o conteúdo a que 
somos expostos e manter o foco no que 
importa. A mente atolada de coisas acaba 

dispersando e sendo improdutiva. 
Olhos voltados para o que agrega: 

Evite conteúdos e informações que te 
estressam. Puxando o gancho da dica 
acima, foque no que é bom para você, 
pois a nossa mente se conecta a absolu-
tamente tudo, quando damos abertura a 
isso. Conecte-se ao que agrega e motiva!

MERCÚRIO RETRÓGRADO
Além do sol em Gêmeos, desde o último dia 

29, entramos no mercúrio retrógrado. O movi-
mento regressivo de Mercúrio ocorre até o dia 
22 de junho.  Neste período, Mercúrio realiza 
um movimento de retrocesso em relação a 
quem o observa a partir do nosso planeta. 
Isso acontece três vezes por ano.

É uma fase em que podem ocorrer 
desafios na comunicação e menos clareza 

nas decisões. Porém, também pode servir 
como um momento de revisão e avalia-
ção de nossa vida. Nesse ciclo, as falhas e 
todos os acidentes que podem ser causa-
dos serão ainda mais perceptíveis, já que 
a retrogradação ocorre em Gêmeos, signo 
que é regido por Mercúrio. 

O diálogo, flexibilidade e a compreen-
são de Gêmeos estarão especialmente 
dificultados e será necessário redobrar a 
paciência para lidar com esses processos. 
Além disso, sentiremos desconfortos rela-
cionados à indecisão e à inconstância e 
devemos nos lembrar de que tudo isso tem 
um propósito: estimular os questionamen-
tos para que possamos perceber as áreas 
da nossa vida que precisam de mudanças.

Fonte: JM Online 
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MTB - NOVA PROMESSA

JOGAM HOJE COPA DO BRASIL
16h30 Vila Nova  x  Bahia
19h  Cianorte  x  Santos
21h30 4 de Julho  x  São Paulo
21h30 Boavista  x  Vasco

         SÉRIE B
19h  Operário  x  Guarani

           PARAIBANO
16h  Sousa  x  São Paulo Crystal

          RORAIMENSE
19h15 GAS  x  São Raimundo

Cascavel - A terceira fase da 
Copa do Brasil começa hoje e o 
Cianorte é um dos representan-
tes paranaenses na competição. 
O time vai enfrentar o Santos, a 
partir das 19h, no Albino Turbay. 
Se vencer, fica com a vantagem 
para a partida da volta. Este será 
o primeiro duelo entre as equi-
pes na história, mas o Cianorte 
aposta no fator casa, especial-
mente pelo fraco desempenho 
do Santos em partidas fora de 
casa nesta temporada (16,6%).

O Cianorte chega refor-
çado para o confronto. Na 
última semana, foram con-
tratados o volante Samuel 
Andrade e os atacantes Lucas 
Duni, Léo Porto e Erick Salles, 

Rio de Janeiro - O Brasil 
é o novo país-sede da Copa 
América. Após reunião emer-
gencial, a Conmebol decidiu 
transferir a realização do tor-
neio, que seria inicialmente 
na Colômbia e na Argentina. 
Na Colômbia foi cancelada 
devido à instabilidade política, 
com manifestações populares, 
e, na Argentina, devido à agu-
dização da pandemia.

Pesou a favor do Brasil 
a expertise da organização 
da última Copa América, em 
2019 (vencida pela Seleção 
Brasileira). Além disso, outro 
argumento utilizado foi o fato 
de o País ter mais estádios 
em boas condições para os 

Argentina bloqueia e Copa 
América vem para o Brasil  Cascavel - O primeiro fina-

lista do Campeonato Para-
naense de Futebol começa 
a ser definido na próxima 
segunda-feira (7). Londrina e 
Operário abrem as semifinais 
a partir das 16h, no Estádio do 
Café, em Londrina. O jogo da 
volta está programado para 
quinta-feira, dia 10 de junho, 
em Ponta Grossa. Enquanto 
isso, o FC Cascavel segue 
aguardando a definição do 
seu adversário nas semifinais. 
Athletico e Paraná Clube ainda 
não definiram quando será o 
jogo da volta. O mais provável 
é que seja no dia 16 de junho. 
O Athletico venceu o primeiro 
jogo por 2 a 0.

 A segunda etapa do Circuito Municipal de MTB foi realizada 
no último fim de semana com mais de 250 ciclistas de 

diversas regiões. O cascavelense Jaisson Madeira Bresolin 
foi o vencedor da prova após 1h11min de pedal. 

Além de faturar a vitória no geral, Jaisson também poderia 
ter comemorado vitória na categoria Júnior, já que tem 
apenas 16 anos. Campeão brasileiro em 2019, Jaisson 

defende a Z6 Cycling Team. A equipe também contou com 
João Pedro Nogata, Gustavo Batista e Eduardo Sorti.

 Cascavel - Os quatro últi-
mos integrantes da Série D 
2021 foram conhecidos no 
domingo. Brasiliense-DF, 
Tocantinópolis-TO, Grêmio 
Atlético Sampaio-RR (tam-
bém conhecido como GAS) 
e Rio Branco-ES conquista-
ram a classificação. A disputa 
mais acirrada foi entre Picos 
e Tocantinópolis, que preci-
sou dos tiros livres para a defi-
nição da vaga. Em todos os 
outros confrontos, os times 
que haviam vencido o jogo de 
ida confirmaram a vantagem.

O GAS entra no Grupo 1, 
com Atlético-AC, Castanhal, 

Fast, Galvez, Penarol-AM, São 
Raimundo-RR e Ypiranga-AP.

No Grupo 2, a vaga é do 
Tocantinópolis, que terá 
como adversários 4 de Julho, 
Guarany de Sobral, Impera-
triz, Juventude Samas, Moto 
Clube, Paragominas e Palmas. 
O Rio Branco entra no Grupo 6, 
com Águia Negra, Boa Esporte, 
Caldense, Ferroviária, Patro-
cinense, Rio Branco-VN, Rio 
Branco-ES e Uberlândia. No 
Grupo 5 entrou o Brasiliense, 
que enfrentará Aparecidense-
-GO, Gama, Goianésia, Jara-
guá-GO, Nova Mutum, Porto 
Velho e União Rondonópolis.

 São Paulo - A Conme-
bol realiza hoje o sorteio que 
definirá os confrontos em pla-
yoffs da Taça Libertadores da 
América e da Copa Sul-Ame-
ricana. O domínio de brasilei-
ros e argentinos pode garantir 
alguns confrontos tradicionais. 

Na Libertadores, o pote 
1 tem Atlético Mineiro, Fla-
mengo, Palmeiras, Racing, 
Argentino Juniors, Barcelona 
de Guayaquil, Fluminense e 
Internacional, que necessa-
riamente irão enfrentar um 
dos times do pote 2: São Paulo, 
Boca Juniors, Velez Sarsfield, 
Cerro Porteño, Defensa y Jus-
ticia, River Plate, Universidad 
Catolica e Olímpia.

A Copa Sul-Americana tem 
o mesmo sistema. No pote 1, 
estão os brasileiros Grêmio, 
Athletico e Bragantino, além de 
Independiente, Peñarol, Liber-
tad, Rosário Central e Arsenal. 
Os adversários estão no pote 
2: Deportivo Táchira, Liga de 
Quito, Nacional do Uruguai, 
Junior Barranquilla, Santos, 
Independiente del Valle, Amé-
rica de Cali e Sporting Cristal.

Série D define últimas vagas

DIVULGAÇÃO

Libertadores 
tem sorteio hoje

Semifinal do 
Paranaense 
começa segunda

Cianorte aposta em fator 
casa para abrir vantagem

São Paulo - A estreia do São 
Paulo na Copa do Brasil, nesta 
terça-feira, às 21h30, diante do 
4 de Julho, no Piauí, deve ser 
com o time reserva.

Após os titulares entrarem 
em campo na noite do último 
sábado no empate por 0 a 
0 contra o Fluminense, pela 

primeira rodada do Campeo-
nato Brasileiro, o técnico Her-
nán Crespo deve poupá-los da 
viagem e do desgaste físico.

No próximo sábado, às 19h, 
o Tricolor já volta a campo pela 
segunda rodada do Brasileirão. 
O time viaja para Goiânia, onde 
enfrenta o Atlético-GO.

São Paulo terá mistão no Piauí

FICHA TÉCNICA
Cianorte x Santos - 19h - Albino Turbay

Bruno, Vitor, Mauricio, Rael e Michel; Zé 
Vitor, Morelli e Calabrês; Grafite, Pachu 
e Tales.

João Paulo; Pará, Kaiky, Luan Peres 
e Felipe Jonatan; Alison, Jean Mota e 
Gabriel Pirani; Marinho, Kaio Jorge e 
Lucas Braga.

Cianorte busca melhor participação na história da Copa do Brasil

todos com contrato também 
para a Série D.

Já no Santos, o técnico 
Fernando Diniz não contará 
com Moraes, lateral-esquerdo 
recém-contratado, por ele 
já ter atuado na competição 
pelo Mirassol. O Peixe pode 
ter o mesmo time que foi der-
rotado por 3 a 0 para o Bahia, 
no último sábado. 
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jogos das equipes nacionais 
sul-americanas. 

De acordo com a confedera-
ção, as datas de início e término 
do torneio estão mantidas: 13 
de junho e 10 de julho. Os jogos 
devem ocorrer em Manaus, Bra-
sília, Recife e Rio de Janeiro.

Apesar do anúncio por parte 
da Conmebol, houve manifes-
tações contrárias ontem por 
parte do governo de Pernam-
buco e de políticos, que pro-
meteram recorrer à Justiça. 
Eles pleiteiam um mandado 
de segurança para impedir a 
realização dos jogos. 

O ministro da Casa Civil, 
Luiz Eduardo Ramos, disse que 
a condição estabelecida pelo 

governo brasileiro para o Brasil 
sediar a Copa América é de os 
jogos acontecerem sem torcida 
e que todos os integrantes das 
delegações sejam vacinados. 
Em entrevista no Palácio do 
Planalto, Ramos não deu como 
certo que o País vai receber a 
competição. “Caso se realize 

[a Copa América no Brasil], ele 
não terá público. No momento 
são dez times. Já foi acor-
dado com a CBF em reunião 
por videoconferência de no 
máximo 65 pessoas por dele-
gação. Todos vacinados. Foi 
a condição que nós tratamos 
com a CBF”, disse o ministro.
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SOB NOVA DIREÇÃO

Ao conquistar o quinto 
lugar da categoria Cadete, 
Caio Zorzetto, da equipe Disam 
Insumos Agrícolas/CHD’S do 
Brasil, destaca o aprendizado 
adquirido na etapa de abertura 
do Campeonato Paranaense 
Light de Kart, disputada 

Helio Castroneves fez histó-
ria domingo ao se sagrar tetra-
campeão das 500 Milhas de 
Indianápolis e levar o Brasil à 
oitava vitória na mais tradicio-
nal prova do automobilismo 
mundial. Foi um domingo épico. 
Com a vitória, Helinho se iguala 
aos norte-americanos J. Foyt, 
All Unser e Rick Mears como os 
maiores vencedores da prova.

Depois de largar em oitavo, 
Helinho teve a corrida na mão 
do começo ao fim, fez sua estra-
tégia funcionar e ultrapassou 
Alex Palou, da Chip Ganassi, 
na penúltima volta. O jogo do 
vácuo entre os dois foi intenso 
nas últimas 50 voltas, mas o 
brasileiro fez valer sua expe-
riência para dar o último bote 
na volta 199 para abrir e não 
permitir mais que o adversário 
retomasse a primeira colocação.

A comemoração foi ao estilo 
que o tornou com conhecido no 
mundo inteiro como homem-a-
ranha. Ele escalou o alambrado 
das arquibancadas em frente 

Helio Castroneves é tetra das
500 Milhas de Indianápolis 

aos boxes para comemorar com 
o público, que, na edição 105 da 
prova, foi de 135 mil pessoas em 
função das restrições impostas 
pela pandemia do coronavírus. 
A partir daí, foi uma emocio-
nante festa, sendo cumprimen-
tado por membros da Meyer, 
que conquistou sua primeira 
vitória na categoria; por adver-
sários, por lendas como Mário 
Andretti, e por Roger Penske, 
seu ex-patrão. 

O Brasil ainda teve Tony 
Kanaan, da Chip Ganassi, em 
10º; e Pietro Fittipaldi, da Dale 
Coyne, em 25º.
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Helio Castroneves agora está no clube dos quatro maiores 
vencedores das 500 Milhas de Indianápolis

Enzo Guimarães vence no Paranaense Light
O carioca Enzo Guimarães venceu a categoria Graduados B na etapa de abertura 

do Campeonato Paranaense Light de Kart, disputada sábado no Kartódromo Luigi 
Borghesi, em Londrina. Enzo está se preparando para a Copa Brasil, marcada para 
Londrina, de 21 a 30 de julho. “Fiquei muito feliz com o resultado e a minha supera-
ção, inclusive com alguns pilotos me parabenizando pela excelente largada que fiz e o 
grande desempenho durante toda a disputa, o que meu deu muita alegria”, disse Enzo. 
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Caio Zorzetto se prepara para disputar a Copa Brasil de Kart, em 
julho, em Londrina
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BRASIL OITO VEZES
A conquista de Helinho 

foi a oitava vitória brasileira 
em Indianápolis. Ele já tinha 
ganhado em 2001, 2002 e 2009. 
As outras conquistas do Brasil 
foram com Emerson Fittipaldi 
(1989 e 1993), Gil de Ferran 
(2003) e Tony Kanaan (2013). 

HOMENAGEM À MÃE
Helio Castroneves dedicou 

o seu triunfo de domingo a 
Sandra Castroneves, sua mãe, 
acometida pela covid-19. 

Durante todos esses dias, 
mesmo o tempo todo focado na 

principal prova do calendário, 
ligava para a mãe e o pai Helio em 
torno de quatro vezes ao dia para 
monitorar a evolução da doença. 
Domingo, antes da largada, ligou 

para receber sua bênção.
Sandra está se recuperando 

e os exames mais recentes mos-
tram rápida melhora, embora 
continue sob tratamento. 

Caio Zorzetto destaca aprendizado na 1ª etapa do Paranaense Light
sábado,  no Kartódromo 
Luigi Borghesi, em Londrina. 
A prova fez parte da prepara-
ção do piloto de São Miguel 
do Iguaçu para a Copa Brasil, 
marcada para de 21 a 30 de 
julho, em Londrina.

Caio esteve entre os mais 

rápidos nos treinos, mas, 
após o treino classificatório, 
optou por trocar de motor e 
largou em sexto. 

A primeira bateria foi muito 
disputada, com um pelo-
tão compacto. Caio apostou 
tudo na última volta e, na dis-
puta que poderia lhe garan-
tir a vitória, acabou rodando 
e terminando em quarto. Na 
segunda bateria, chegou a 
assumir a segunda colocação. 
No entanto, perdeu a posição 
logo em seguida. Em terceiro, 
acompanhou os ponteiros até 
o fim da prova, quando, na 
última volta, levou um toque 
e foi para a grama. Terminou 
em quinto. Na soma das duas 
baterias, Caio ficou com a 
quinta colocação. 

Mas nem por isso Caio dei-
xou Londrina aborrecido. Ele 
destaca que o aprendizado da 
prova será importante para a 
Copa Brasil. “Andei com pilo-
tos de alto nível, que estarão 
na Copa Brasil. O ritmo foi 
muito forte e ficamos satis-
feitos com a performance do 
equipamento. A experiência é 
mais importante nesta fase de 
preparação para a Copa Brasil”, 
destaca Caio Zorzetto.   

RESULTADO DA 
CATEGORIA CADETE

Pos. .Piloto ....................... Pontos
1º) ....Matheus Ramalho .............37
2º) ....Paulo da Silva Willeman ....36
3º) ....Davi Alkimin .......................36
4º) ....Miguel Gazzineo ................33
5º) ....Caio Zorzetto .....................30
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Maringá
Londrina

PREVISÃO DO TEMPO
Sol

CRESCENTE
18/06 - 00h54

CHEIA
26/5 - 08h14

Terça 1º/6/2021

MINGUANTE
02/06 - 4h26

NOVA
10/06- 07h54

Paranaguá
max 22
min 14

max 24
min 14

Cascavel
max 23
min 12

Foz do Iguaçu
max 24
min 11

max 22
min 13

Curitiba
max 19
min 12
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DA LUA

Sol
Quarta 2/6/2021

Sol
Quinta 3/6/2021

 São Paulo - A vacinação em 
massa da população de Serrana 
com a Coronavac demonstrou 
que o imunizante é efetivo tam-
bém para evitar hospitalizações 
e mortes entre idosos maiores 
de 70 anos. Dados prelimina-
res foram apresentados nessa 
segunda-feira (31), em coletiva de 
imprensa do Instituto Butantan. 

O município do interior pau-
lista foi escolhido por pesquisa-
dores para um estudo sobre os 
efeitos da vacinação em massa na 
população adulta. Ao todo, 27.160 
habitantes acima de 18 anos rece-
beram as duas doses da Corona-
vac em uma campanha finalizada 
em meados de abril.

De acordo com dados apre-
sentados pelo diretor médico 
de pesquisa clínica do Butan-
tan, Ricardo Palacios, o número 
de hospitalizações e mortes 
na faixa etária superior aos 70 
anos foi reduzido a zero após 
a semana epidemiológica 14 
(meio de abril), quando 95% 
dos adultos de Serrana já esta-
vam vacinados. Foram registra-
das apenas uma morte e uma 
internação nessa faixa etária, 
mas entre indivíduos não imu-
nizados. Antes da conclusão da 
vacinação de toda a cidade, o 
número de registros do tipo che-
gou a cinco por semana nesse 
grupo populacional.

Na coletiva, o Butantan 

 Brasília - Os ministros da 
Saúde, Marcelo Queiroga, e da 
Economia, Paulo Guedes, disse-
ram ontem (31) que o Brasil terá 
toda sua população vacinada até 
o fim do ano. A fala foi feita por 
Queiroga e confirmada por Gue-
des em videoconferência, durante 
o Fórum de Investimentos Brasil 
2021 - evento organizado pela 
Apex-Brasil, pelo Banco Intera-
mericano de Desenvolvimento e 
pelo governo federal, voltado a 
investidores estrangeiros.

“Como disse o ministro Quei-
roga, a vacinação em massa é a 
principal política econômica que 

podemos fazer por agora”, disse 
Guedes, ao reafirmar a inten-
ção do governo em garantir o 
retorno seguro dos trabalhado-
res brasileiros ao ambiente de 
trabalho. “Não faltarão recur-
sos para [a importação e a pro-
dução de] vacinas”, acrescentou 
o ministro da Economia.

Momentos antes, Queiroga 
disse ter “certeza de que até o 
fim do ano vamos conseguir 
imunizar todos os cidadãos”, e 
apontou como prioridade de sua 
pasta dar celeridade à campa-
nha de vacinação e o reforço de 
medidas sanitárias. 

Ele acrescentou que a vaci-
nação contribuirá para o cresci-
mento da economia brasileira, 
e que, para cada 10% da popu-
lação vacinada projeta-se um 
crescimento de 0,13 ponto por-
centual para a economia do País.

AMBIENTE ECONÔMICO
Em seu discurso, o ministro 

Paulo Guedes corroborou com 
as declarações do ministro da 
Saúde no que se refere à corre-
lação entre vacinação e melhora 
do ambiente econômico, e disse 
estar otimista com os resultados 
que o País vem apresentando 

em termos de receita.
Segundo ele, a expectativa é 

de que a economia tenha cres-
cimento superior aos 3,5% pro-
jetados para este ano. Ainda 
de acordo com o ministro, os 
recordes de receita que vêm 
sendo registrados “demonstram 
o vigor da recuperação econô-
mica” do País.

Guedes listou algumas medi-
das adotadas pelo governo, no 
sentido de garantir “emprego e 
proteção aos mais vulneráveis”, 
o que, segundo ele, possibilitou 
a manutenção de 11 milhões de 
empregos formais.

Ministros dizem que todos serão
vacinados até o fim deste ano

Pesquisa em Serrana zera hospitalizações e mortes de idosos por covid
reafirmou os dados divulgados no 
domingo de que a oferta de Coro-
navac a toda a população adulta 
diminuiu em 95% o número de 
óbitos por covid-19 na cidade do 
interior paulista, contando popu-
lação vacinada e não vacinada. 

O número de casos sintomá-
ticos caiu 80% e as internações 
foram reduzidas em cerca de 
86%. Esses índices comparam os 
números observados na semana 
anterior à conclusão da aplica-
ção da segunda dose na cidade 
aos dados das semanas poste-
riores, mas os dados absolutos 
não foram apresentados.

O Butantan justificou que 
eles serão publicados em 
artigo científico futuramente. 
Não é possível saber, portanto, 
quais foram os números exatos 
de infecções, hospitalizações e 
mortes em cada semana nem 
quantos idosos de mais de 70 
anos foram vacinados e se a 
amostra tem a chamada signi-
ficância estatística - quando ela 
é grande o suficiente para con-
clusões definitivas.

3ª DOSE
Para o presidente do Insti-

tuto Butantan, Dimas Covas, o 
resultado da pesquisa indica 
que não há necessidade de reva-
cinar ou dar dose de reforço a 
idosos que receberam a Corona-
vac. “Os dados que temos não 

indicam isso. Esses resultados 
[de estudos que indicam menor 
efetividade da vacina em idosos 
com mais de 80 anos] são pre-
liminares, de bancos de dados. 
Aqui não, aqui a realidade foi 
estudada, as pessoas foram 
acompanhadas, então fiquem 
tranquilos”, disse Covas.

Ainda segundo a pesquisa do 
Butantan, o controle da transmis-
são no Município se deu quando 

75% da população elegível estava 
vacinada, o que indica que esse 
é o porcentual de imunizados 
necessário para o País atingir 
a imunidade de rebanho pela 
vacina e frear o vírus.

No momento, com a campa-
nha nacional de imunização em 
ritmo lento, o Brasil tem 21% de 
vacinados com a primeira dose, 
dos quais apenas 10% receberam 
também a segunda aplicação. 

Pfizer pede inclusão 
de adolescentes 
em bula

O farmacêutica norte-ame-
ricana Pfizer pediu à Anvisa 
(Agência Nacional de Vigilância 
Sanitária) autorização para incluir 
a imunização de adolescentes a 
partir de 12 anos na bula da 
vacina contra a covid-19 produ-
zida pela fabricante. De acordo 
com a Anvisa, o pedido foi feito 
no dia 13 de maio, e a agência 
tem 30 dias para respondê-lo, 
depois de analisar estudos apre-
sentados pelo laboratório. 

O imunizante da Pfizer/BioN-
Tech já foi liberado para aplica-
ção em adolescentes de 12 a 15 
anos em outros países, como o 
Canadá, em 5 de maio, Estados 
Unidos, em 10 de maio, e países 
da União Europeia, onde a apro-
vação para essa faixa etária ocor-
reu na última sexta-feira (28).

Produzida com mRNA (RNA 
mensageiro), a vacina hoje pode 
ser aplicada no Brasil em pessoas 
a partir de 16 anos, em duas doses, 
com intervalo de 21 dias entre elas, 
de acordo com as recomendações 
inicias da fabricante. 
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VENDE VERSA
1.6 SV Flex, 2016, Prata, 47 mil Km, 4 
pneus novos, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável.
R$ 39.900,00, 45-99988-3377
  CI-199679.

VENDE VERSA
SL 1.6 16V Flex, 2014, Prata, Manual, 
00 mil Km, 4 pneus novos, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 34.900,00, 45-99988-3377
  CI-199680.

VENDE BMW 320I
2012, Preta, gasolina, 70 mil km, 
interior em couro caramelo, 4 pneus 
Goodyear novos, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, impecável. 
R$ 64.900,00, 45-99988-3377  CI-199233.

VENDE MERCEDES C200 
AVANTGARDE

1.8 16V 184cv, 2011, Prata, 4 pneus 
Goodyear novos, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, impecável. 
R$ 59.900,00, 45-99988-3377
  CI-199234.

VENDE-SE JEEP COMPASS 
LIMITED

2.0 16V 4x2, 2018, Preto, Flex, 
Automático, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 112.900,00, 45-99988-3377
  CI-199235.

VENDE-SE MERCEDES
MERCEDES C200 AVANTGARDE 
1.8 16V 184cv, 2011, Prata, 4 pneus 
Goodyear novos, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, impecável. 
R$ 59.900,00, 45-99988-3377  CI-199236.

VENDE-SE  OMEGA
3.6 V6, 2005, Prata, Luxuoso, 
Completo, Higienizado, Espelhado, 
impecável. R$ 31.900,00, 45-99988-
3377
  CI-199677.

VENDE-SE  OMEGA
Blindado 3.6 V6, 2006, Preto, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável. R$ 29.900,00, 
45-99988-3377
  CI-199675.

VENDE-SE  OMEGA
Blindado 3.6 V6, 2005, Prata, 
Luxuoso, Completo, Higienizado, 
Espelhado,impecável. R$ 28.900,00, 
45-99988-3377
  CI-199676.

VENDE-SE  OMEGA FITTIPALDI
3.6 V6 24V 284cv, 2011, Preto, 
gasolina, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável.
R$ 55.900,00, 45-99988-3377
  CI-199237.

VENDE-SE  OMEGA FITTIPALDI
3.6 V6 24V 284cv, BLINDADO, 2011, 
Preto, gasolina, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 54.900,00, 45-99988-3377
  CI-199238.

VENDE-SE  OMEGA FITTIPALDI
3.6 V6 24V 284cv BLINDADO, 2008, 
Preto, gasolina, Luxuoso, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 39.900,00, 45-99988-3377
  CI-199239.

VENDE-SE CAPTIVA SPORT
2.4 16V 185cv, 2014, Azul, bancos 
em couro, Luxuosa, Completa, 
Higienizada, Espelhada, impecável. 
R$ 49.900,00, 45-99988-3377
  CI-199240.

VENDE UNO VIVACE CELEB
1.0 8V, 2015, Prata, Fire Flex, 
Completo, Higienizado, Espelhado, 
impecável. R$ 26.900,00, 45-99988-
3377
  CI-199241.

VENDE-SE GRAND SIENA 
TETRAFUEL

1.4 8V, 2014, Branco, Flex, 57 mil 
Km, 4 Pneus novos, Completo, 
Higienizado, Espelhado, impecável. 
R$ 32.900,00, 45-99988-3377
  CI-199242.

VENDE-SE KA 1.0 SE FLEX
2018, Preto, 27 mil Km, 4 pneus 
novos, Completo, Higienizado, 
Espelhado, impecável. R$ 39.900,00, 
45-99988-3377
  CI-199244.

VENDE-SE RANGER XLS 2.2 
4X4

2018, Prata, Diesel, Cabine Dupla, 
Automática, capota marítima, protetor 
de caçamba, engate removível, Som, 
Pneus novos, Higienizada, Espelhada, 
impecável. R$ 150.000,00, 45-99988-
3377
  CI-199243.

VENDE-SE SCENIC PRIVILEGE
2.0, 2006, Gasolina, Prata, 4 Portas, 
Manual, Completa, Pneus novos, 
Higienizado, Espelhada, impecável. 
R$ 16.900,00, 45-99988-3377
  CI-199245.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Apto. RES BARILOCHE, Rua 
Mal. Floriano esq. c/ Rua Curitiba, 
CENTRO, 03 quartos e d+ 
dependências, reformado, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, 
poderá ficar locado R$ 199.000,00. 
45-99155-6699 Creci J07222
  CI-198186.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Apto. RES. CASCAVEL, Rua 
Francisco Bartinik, térreo, 03 quartos 
e d+dependências, reformado 
com cozinha planejada, interfone, 
cerca elétrica, garagem coberta, R$ 
200.000,00, poderá ficar locado. 45-
99155-6699 Creci J07222
  CI-194573.

W. SERAFIM VENDE
Vende tereno no Roma com 360m² 
medindo 12,8m de frente acima do 
nivel da rua por apenas 300 mil  9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-199559.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel na região central de 
Cascavel, podendo ter a finalidade 
residencial ou comercial, sendo de 
54m² hoje se encontra dividido em 
3 peças mais 1 banheiro por apenas 
170 mil aceita terreno como parte 
de pagamento 9 9922-7904  Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199560.

W. SERAFIM VENDE
 casa no Guarujá com aprox. 95m² 
sendo 2 quartos, edicula, grande 
sobra de terreno qual o mesmo tem 
uma área total de 374m² “esquina” 
podendo ser feito 3 unidade em 
condomínio, imóvel por 250 mil qual 
ACEITA PERMUTA como parte de 
pagamento 9 9922-7904 CRECI 
19806f  CI-199561.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 8 alq. com aprox. 7 
mec. área de primeira muito bom de 
agua com 2 açudes 2 casas a aprox 
8 km do asfalto por 2.000 sc o alq.  CI-
199562.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no bairro Cataratas com 
aprox. 60m², sendo 2 quartos mais 
dependências por apenas 220 mil 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f.  CI-199570.

W. SERAFIM VENDE
Vende apart. resdencia Park Vitória, 
no bairro Pacaembu sendo de 2 
quartos mais dependências próximo 
br 277, centro de convenções, lago 
municipal, por apenas 100 mil, 
contato 9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f
  CI-199563.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa no Alto Alegre com aprox. 
125m² de área construída ótima 
localização sendo 1 suite 2 quartos 
sobra de terreno edicula no fundo 
por apenas R$ 550.000 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-199565.

W. SERAFIM VENDE
Vende sobrado com 108m² ótima 
localização na região do alto Alegre 
contendo 1 suite 2 quartos mais 
dependências 2 vagas para veículos 
lado a lado por apenas 420 mil, 
99922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806F  CI-199566.

W. SERAFIM VENDE
Sobrado no Angra dos Reis, ótima 
localização, sendo com aprox. 140m², 
1 suite 2 quartos mais dependências,2 
vagas cobertas sobra de terreno no 
fundo, espaço gourmet por apenas R$ 
420.000,  estuda-se proposta  99922-
7904-  WillianSerafim Creci 19806f  
CI-199567.

W. SERAFIM VENDE
Vende chácara de 1 alq. na região 
de Santa Tereza com casa de 
aprox. 70m² com 2 quartos 2 açudes 
pequenos tem agua de mina e agua 
de poço (comunidade) a aprox 9 km 
do asfalto por 300 mil 9 9922-7904 
Willian Serafim CRECI 19806f  CI-199569.

W. SERAFIM VENDE
 CHÁCARA NO ALAGADO EM BOA 
VISTA DA APARECIDA DE FRENTE 
PARA O LAGO. O condomínio possui 
20 chácaras bem arborizadas com 
diversas casas construídas, com 
poço artesiano, luz individual, portão 
eletrônico, apenas 3km do centro da 
cidade. Área do Terreno: 1.655 m² 
por apenas 180 mil.  45-9 9922-7904 
Willian serafim CRECI 19806f
  CI-199564.

W. SERAFIM VENDE
Vende Apartamento no coqueiral 
sendo um condomínio  com  poucas 
unidades  para quem gosta de 
tranquilidade muito bem localizado 
poucos metros da Av. Brasil, próximo 
a Prefeitura, Rodoviária, mercados, 
farmácias, clinicas, etc. Apartamentos 
com 3 tamanhos e 3 Layout. Opção 
01: Área total de de 92m² com 57m² 
privativo por penas 320.000,00 mil; 
Contato:  9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f  CI-199568.

W. SERAFIM VENDE
Casa na região do Pacaembu ótima 
localização e posição solar contendo 
aprox. 260m² de área construída 
distribuída em 2 suítes, 3 quartos, 
2 salas, escritório, 4 vagas para 
veículos sendo 2 na parte coberto, 
edificação toda em laje, com cerca 
elétrica, câmeras de monitoramento, 
e protução de energia fotovoltaica, 
terreno com 480m² sendo 12m de 
frente, por apenas 850 mil, contato 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-199324.

W. SERAFIM VENDE
Vende barracão na br 277 ótima 
localização a partir de 370m² por 
apenas 850 mil, 9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199571.

W. SERAFIM VENDE
Vende imóvel (industrial, comercial) 
frente BR 277 com aprox. 50m de 
testada para a mesma, área total de 
6.550m² contendo um barração de 
aprox. 1.000m² ótima localização por 
apenas R$ 1.770.000, contato 9 9922-
7904  Willian Serafim CRECI19806f  CI-
199572.

2 CHÁCARAS
No Distrito de São João, 25 km do 
Trevo Cataratas. 1.4 Alqueires cada. 
As duas com casa e açude. Fone: (45) 
99946-1909.  CI-199895.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 360m² no BRAS MADEIRA, 
Rua Rio Bonito, R$ 190.000,00. 45-
99155-6699 Creci J07222
  CI-198190.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 1050m² (25x42) na REGIÃO 
CENTRAL, Rua Vitória, 770, R$ 
2.190.000,00.45-99155-6699 Creci 
J07222
  CI-198191.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 455m² (13x35) no CANCELLI, 
Rua Alcir da Motta, murado 
(Preservação Permanente), R$ 
235.000,00. 45-99155-6699 Creci 
J07222
  CI-198187.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

ÁREA c/ 4.633m² no 14 DE 
NOVEMBRO, frente para a Rua 
Souza Naves Sul, a 300m da 
PETROCON, ao lado da Metalúrgica 
Turmina, R$ 1.390.000,00. 45-99155-
6699 Creci J07222
  CI-198188.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 270m² (10x27) no STO. 
ONOFRE, Rua Tupinambás, divisa 
com o Sta. Cruz, (Preservação 
Permanente) R$120.000,00.
45-99155-6699 Creci J07222 
  CI-198189.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

 Lote c/ 550m² no JD. PALMEIRAS, 
Rua Tarcílio Wagner, 59, esq. c/ Rua 
Hercílio Luz, com casa de madeira, 
R$430.000,00, ou vendo 50%(275m2) 
por R$250.000,00.45-99155-6699 
Creci J07222  CI-198192.

IMOBILIÁRIA PARANHOS 
VENDE

Lote c/ 962m² (17,50 x 55) no 
COUNTRY, Rua Rio Grande do 
Norte, entre as Ruas 13 de Maio e 
Tiradentes, R$ 1.400.000,00, aceita 
carros e parcelamento. 45-99155-
6699 Creci J07222
  CI-198193.

W. SERAFIM VENDE
Vende 30 alq. com aprox 25 alq. mec. 
em cascavel sendo uma área plana 
bem localizada sem benfeitorias por 
3.000 o alq.  9 9922-7904 Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199573.

W. SERAFIM VENDE
Vende sitio de 12 alq. em Santa 
Maria ótima localização prox. asfalto 
contendo gado, ovelhas, frangos, 
trator etc. PORTEIRA FECHADA 
por apenas R$ 2.100.000,00 aceita 
imóvel como parte de pagamento 9 
9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-199575.

W. SERAFIM VENDE
Vende terreno de esquina em Santa 
tereza do Oeste, plano, medindo 
15x35, ótima oportunidade de 
negócio qual pode ser feito unidade 
para venda sendo MCMV ou outras 
linhas de credito, por apenas 230 mil 
9 9922-7904 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-199576.

W. SERAFIM VENDE
Vende casa 1 suite 2 quartos mais 
dependências em condomínio 
fechado sendo aprox 25 casas valor 
condomínio 200,00 tem piscina e 
jardineiro, parquinho, campinho de 
futebol e salão de festas, por apenas 
520 mil 9 9922-7904 Willian Serafim 
CRECI 19806f.  CI-199577.

DALL WILLIAN VENDE
Vende sitio de 32 alq. sendo: 14 
alq. mec., 11 alq. pastagem com 6 
piquetes (pasto brizantha e piatã) 
mais 7 alq. reserva, com casa 
para funcionaria, barracão para 
maquinário, mangueira muito boa 
balança, cerca nova eucalipto tratado, 
muito boa de água 3 açudes, casa de 
aprox 180m² c/ piscina, propriedade 
para pessoas exigentes. 1500 sac por 
alq. Contato:  9 9922-7904  Willian 
Serafim CRECI 19806f  CI-199578.

EXCELENTE FAZENDA
de soja. Em Uruçui, PI. Região mais 
produtora de soja no PI. Na beira do 
asfalto, a 15 km da Jazida de calcário. 
Área total 1720 ha. Sendo: 870 ha 
aberto com 4 a 8 t de calcário, 500 ha 
em soja, 100 ha eucalipto de rebrota, 
restante bruto. Valor da área 170 sc/
ha. Prazo 4 anos. Estudo proposta. 
Fone: (041) 99996-9212 CRECI 
F21063  CI-199829.

CONTRATA-SE
Pessoas aposentadas por idade 
ou tempo de serviço, p/ trabalhar 
de vigia, que possa ser registrado. 
Interessados entrar em contato F: 
(45) 3037-2194/99911-7330. Para 
Cascavel e Toledo.  CI-199884.

MASSAGEM
Massagem  relaxante e estimulante, 
atendimento com horário marcado. 
Fone: (45) 98812-9313 Waths 45-
98815-1969 falar com Fernanda.  CI-
199540.

RELAX MASSAGEM
Trata e melhora o stress, ansiedade, 
depressão, tensão e circulação 
agende a sua. Espaço Central. F: (45) 
99962-1701.  CI-199830.

SPAÇO RELAX
Massagem, manicure, 
pedicure,depilação, modelagem de 
sobrancelha (masculino) F: 99828-
5223  CI-199831.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE RENOVAÇÃO 
DE LICENÇA SIMPLIFICADA

BIO PLASTIC INDÚSTRIA E COMERCIO DE EM-
BALAGENS LTDA 09.363.733/0002-46 torna público 
que irá requerer ao IAT, a Renovação de Licença Simpli-
ficada para Fabricação de embalagens de material plástico 
implantada ROD BR 277 KM 582 S/N - Cascavel/PR.

     

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE 
LICENÇA SIMPLIFICADA

BIO PLASTIC INDÚSTRIA E COMERCIO DE EM-
BALAGENS LTDA 09.363.733/0002-46 torna público 
que recebeu do IAT, a Licença Simplificada para Fabrica-
ção de embalagens de material plástico a ser implantada 
ROD BR 277 KM 582 S/N - Cascavel/PR.

     

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE
 LICENÇA PRÉVIA

GAMA LABORATORIO OPTICO LTDA 
26.366.188/0001-80 torna público que irá 
requerer ao IAT, a Licença Prévia para servi-
ço de laboratório óptico a ser implantada Av. 
Brasil 6459 Sala 01 - Cascavel/PR.

     

 SÚMULA DE RECEBIMENTO DE RENOVAÇÃO
 DA LICENÇA DE OPERAÇÃO

GENEROSO COMERCIO DE COMBUSTIVEIS LTDA CNPJ 
N: 17.159.589/0001-78 torna público que recebeu do IAT, a Re-
novação da Licença de Operação para COMERCIO VAREJISTA 
DE COMBUSTIVEIS, LUBRIFICANTES, TROCA DE ÓLEO E 
CONVENIÊNCIA (LICENÇA N: 30417 VALIDADE 15/12/2021) 
instalada ROD BR 277 KM 677 S/N - BLOCO 02 - BOM JESUS - 
MEDIANEIRA/PR. 

     

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE RENOVAÇÃO
 DA LICENÇA DE OPERAÇÃO

GENEROSO COMERCIO DE COMBUSTIVEIS LTDA 
CNPJ N: 17.159.589/0001-78 torna público que irá requerer 
ao IAT, a Renovação da Licença de Operação para COMER-
CIO VAREJISTA DE COMBUSTÍVEIS, LUBRIFICAN-
TES, TROCA DE ÓLEO E CONVENIÊNCIA instalada 
ROD BR 277 KM 677 S/N - BLOCO 02 - BOM JESUS - 
MEDIANEIRA/PR.
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SÚMULA DE REQUERIMENTO 
DE 

LICENÇA PRÉVIA

BIOSFERA SANEAMENTO AMBIENTAL LTDA - EPP torna 
público que irá requerer ao IAT, a Licença Prévia para Transporta-
dora de resíduos não perigosos, Trituração de resíduos não perigosos 
- Madeira, e Unidade de recebimento, triagem, segregação, e acon-
dicionamento de resíduos da const. civil - Classe B: Recicláveis a 
ser implantada na Rua Vereador Eliseu Shimidth, n° 280 - Núcleo de 
Produção III, Cascavel/PR. 

     

SÚMULA DE REQUERIMENTO 
DE LICENÇA PRÉVIA

Heve Agro Pecuária S/S, CNPJ 95.387.288/0003-77 
torna publico que irá requerer ao IAT, a Licença Prévia 
para a atividade de suinocultura, localizada em Colônia 
Melissa LT 159 e 11 perímetro do imóvel São Francis-
co ou Lopei, Zona Rural, Cascavel Paraná.

     

SÚMULA DE PEDIDO DE LICENÇA 
DE INSTALAÇÃO 

SINTONIA EMBALAGENS LTDA, CNPJ 
33.531.473/0001-74, torna público que requereu do IAT, 
a Licença de Instalação – LI, para  Fabricação de chapas 
e de embalagens de papelão ondulado, localizado na Rua 
Bras Emiliano, nº 611, Área Industrial, Município de San-
ta Terezinha de Itaipu-PR.

     

SÚMULA DE RECEBIMENTO DE LICENÇA 
AMBIENTAL DE OPERAÇÃO

SOLOFILER INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE CALCÁRIOS 
FINOS LTDA. Torna público que recebeu do IAT – Instituto Água 
e Terra, a Licença Ambiental de Operação (LO), nº 9246, válida até 
02/10/2021 para produção e comércio de calcário corretivo agrícola, 
implantada na Rua Antonio Gasparin, KM 13, no município de Bo-
caíuva do Sul/PR.

     

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE RENOVÇÃO DE
 LICENÇA AMBIENTAL DE OPERAÇÃO

SOLOFILER INDÚSTRIA E COMÉRCIO DE CALCÁRIOS 
FINOS LTDA. Torna público que irá requerer ao IAT – Instituto 
Água e Terra, a Renovação da Licença Ambiental de Operação (LO), 
nº 9246, válida até 02/10/2021 para produção e comércio de calcário 
corretivo agrícola, implantada na Rua Antonio Gasparin, KM 13,, no 
município de Bocaiúva do Sul/PR.
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